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<; ET AFE EX PRES 

GETAFE, ¿CIUDAD ·SIN LEY? 
A pesar de que los Indices de delincuencia se vienen manteniendo durante 
los últimos meses, se producen incrementos parciales en los mismos que 
aumentan la inseguridad ciudadana en nuestras calles. De esta forma, el 
aumento de la vigilancia policial en Madrid ha desplazado y aumentado los 
ín_dices de delincuencia en los barrios y pueblos de la periferia. 

PAGS. 15-19 

ENTREVISTA AL SECRETARIO GENERAL 
DEL SEMAF 
Juan Oliver, Secretario General del Sindicato de Maquinistas de RENFE, 
prefiere no asociar las últimas movilizaciones de los usuarios con las 
reivindicaciones que durante las últimas semanas están realizando los 
maquinistas. El Secretario General del sindicato de maquinistas asegura a 
GETAFE EXPRES que los paros se prolongarán hasta agosto si no son 
atendidas las peticiones del colectivo. 
PAGS.23-27 

TODOS LOS HOMBRES DEL 
PRESIDENTE 
Si bien la figura del presidente del Getafe C.F. siempre es la que está en el 
candelero, Antonio de Miguel dispone de una extensa junta directiva que 
siempre se mantiene detrás del presidente. A menudo se les ha acusado a 
los miembros de esta directiva de ser meras comparsas de un presidente 
con afán de protagonismo. GETAFE EXPRES descubre a todos los hom
bres del presidente. 

PAGS. 48-49 

LOS PROFESORES DEL 
CONSERVATORIO PODRIAN 
ENCERRARSE 

Los profesores del conservatorio de Getafe podrían encerrarse en el Ayun
tamiento si el gobierno municipal no se sienta a dialogar. Entfe--ias reivin
dicaciones destacan la mejora retributiva y un mejor reparto de las horas 
lectivas. · 

PAG. 21 
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OPINION · 

e ARTA DEL DIRECTOR 

La evolución política 
Siempre han existido. las diferencias 
sociales y también -éstas con razón-
las ideológicas y siempre se han 

dado los cambiós ideológicos -si bien 
últimamente con más asiduidad-. 
Quienes pregonaron las grandezas 
de la Revolución del 17 ó del sistema 
cubano al tiempo que denostaban los 
abusos y desigualdades del sistema 
capitalista se han convertido en afé
rrimos enemigos de los "pasados" y 
"acabados" comunistas del momen
to. 
Por eso no es de extrañar que quie
nes antes presumían de viajar a 
Moscú y guardaban con inusitada 
satisfacción la fotografía que les re
trataba en la plaza Aoja como símbo
lo de rebeldía y aventura ahora se 
trasladen a las villas de moda occi
dentales, que por algo es lo que se 
lleva. 
No tiene porque ser éste el caso de 
Pedro Castro. Nuestro alcalde ha 
viajado a Bruselas para atender una 
invitación y, la verdad, es que nunca 
se le ha oido presumir de haber atra
vesado de incognito la frontera cami
no de las repúblicas sovieticas, tam
poco es público que guarde como oro 
en paño la fotografía que testifica su 
presencia en la plaza Aoja, ya sea 

Pedro Castro habrá tomado buena 
nota de la arquitectura belga para 
aplicarla a la C/ Madrid. 

acompañado de Miguel Boyero Al
fonso Guerra, ya sea acompañado 
de otros "compañeros de fatigas". 
Pero a pesar de todo sigue habiendo 
diferencias, siguen existiendo mati
ces diferenciadores. Por eso, mien
tras que Pedro Castro, socialista del 
PSOE, viaja a Bruselas; José Quinta
na, alcalde de Fuenlabrada, socialis
ta de la Izquierda Socialista, se tras
lada a Nicaragua. Mientras que uno 
disfruta del más puro y genuino 
ambiente comunitario, otro se relaja 
en el exotismo americano. Y ambos 
presiden localidades periféricas, su
r~ñas, que no acaban de recibir todas 
las ayudas que reiteradamente ·solici
tan a quienes, a pesar de estar en el 
mismo bando, dan la sensación de 
defender intereses distintos. 
Son, sin duda, las paradojas de la 
política. Como paradójico puede re
sultar que quienes antes pregonaban 
la potenciación de la algarabía juvenil 
y de la "movida", ahora griten airea
damente contra el porro y los "movi
dos" y alborotados locales de trasno
chadores; paradójico es que ahora 
inspiren desconfianza los que antes 
derrocaron poderes denunciando 
corrupciones; debe ser la paradoja de 
la paradójica política. 

n,, ,=l ~~-1;!3-R-----D~-.. ~ ~ . ~1Á 

C/. Madrid, 7 
Teléf.: 681 88 46 
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CARTA DEL DIRECTOR 

Cómo proceder ahora al cierre masi
vo de disco-bares, eso estaba reser
vado a la conservadora derecha que 
nunca comprendió las nuevas inquie
tudes juveniles. Cómo enfrentarse a 
unos vecinos molestos que exigen la 
intervención de las autoridades muni
cipales, a ellos que tantas veces han 
depositado su confianza en el cambio 
que les han ofertado. No cabe duda 
de que, a pesar de los cambios, 
mantener mano izquierda y buena 
cara ante todas las situaciones no es 
fácil. La calle Pizarro se ha convertido 
en un auténtico polvorín para las 
autoridades políticas locales que 
ahora se plantean el cierre de unos 
locales por no reunir las condiciones 
necesarias cuando anteriormente 
autorizaron su apertura. 
Son las inesperadas circunstancias 
con las que uno se encuentra cuando 
está asentado en la cúpula del poder 
y debe, por lo tanto, impartir y repartir 
justicia entre los gobernados, distin
tos, heterogéneos y con diferentes 
intereses que defender. 
Todo se ha de deber a una particular 
teoría de la evolución. Si evolucionó 
el mono por qué no habría de hacerlo 
la clase política, es más, se ha de
mostrado que el cambio es lo que 
vende y lo que, por extensión, da 
votos. Por eso tenemos que pensar 
que nuestro alcalde si ha sabido 
acoplarse a la evolución que impone 
el paso del tiempo, al contrario de lo 
que ha podido ocurrir con el mandata-

José Quintana, como buen miembro 
de Izquierda Socialista, prefiere Nica
ragua a Bruselas. 

OPINION 

rio fuenlabreño, que seguro habrá 
caído en la tentación de alardear de 
su presencia en país tan revoluciona
rio. Lo malo es que según están las 
cosas ahora, no está muy claro dón
de se situará cualquier socialista del 
PSOE que viaje a Nicaragua, a qué 
contra apoyará. 
Por eso lo de Pedro Castro es más 
normal. Viajar a Bruselas no requiere 
la adopción de ninguna postura es
quizofrénica y además le posibilita 
contemplar una de las plazas más 
bellas que a buen seguro alberga 
nuestro continente. Algo que, por otra 
parte, nos vendrá bien a todos los 
vecinos de Getafe, porque a buen 
seguro que nuestro gobernante to
mará buena nota e ideas de como 
podría ser la futura plaza de la Cons
titución e, incluso, si se apura, el 
futuro Ayuntamiento de la villa. La 
verdad es que después de la particu
lar "ilumunicación indirecta" de la que 
se ha dotado a la calle Madrid (que 
hace temer por las cualidades estéti
cas que alumbrarán a la céntrica calle 
una vez finalizadas las obras, porque 
algún día habrán de finalizar) bien 
merece la pena esmerarse un poco 
en el acondicionamiento de la plaza. 
Pero, como suele ocurrir con todo, 
habrá que esperar y comprobar como 
la evolución política e ideológica de 
p~rte de la clase política se trasluce 
en obras de asombrosa perdurabili
dad como es la que nos ocupa.■ 

Gustavo Jerez 

• MATERIAL DE FOTOGRAFIA Y VIDEO 
• FOTOGRAFIA PUBLICITARIA E INDUSTRIAL 
* REPORTAJES EN FOTOS Y VIDEO 

C/ Pa.~A 8A - GfTAFE (M~D) - Tlf. 6825261-6811597 • REPARACION DE APARTOS FOTOGRAFICOS 

FOTO - ESTUDIO 
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OPINION 

Eo110RJAL 

Silverio Lanza tendría 
más educación 

El artículo publicado en el número 66 de 
GETAFE EXPRES sobre la desaparición 
de la casa en la que muriera el escritor 
Silverio Lanza, ha despertado la crítica de 
un sector limitado y definido. Agradecemos 
lo que de crítica y buena fe hubo en las 
palabras proferidas por Julian Puerto, 
Francisco Cuesta, Jose Luis Vázquez, 
Manuel de la Peña y Moises Rojas durante 
la desafortunada intervención que tuvieron 
el sábado, día 3 de febrero, en un programa 
emitido por Radio Getafe. Y decimos des
afortunado porque se agradece la crítica y 
se reprocha el insulto y algunos comenta
rios soeces que se dijeron. 
Resulta increíble dar crédito a algunas de 
las afirmaciones que se realizaron. Cómo 
se puede atrever el Director del Centro 
Cívico del Sector 111, Julian Puerto, a decir 
al responsable de una publicación cómo 
debe actuar en ella, máxime teniendo en 
cuenta la situación en la que se encuentra 
el Centro Cívico que dirige, criticado por 
una parte importante de los artistas loca
les. El señor Julian Puerto se cree faculta
do para instar a "Gustavo Pérez -es de 
suponer que se refiere al Director de esta 
publicación, lo cual deja patente un preocu
pante dosis de ignorancia por parte del 
señor Julian- a colocar en su revista 
aquello de que esta revista no se iden
tifica con la opinión de sus colaborado
res". A pesar de que son innecesarias las 
explicaciones no tenemos ningún proble
ma en decir que esta revista no lo ha puesto 
porque por el momento no lo ha creído 
conveniente , porque no evadimos respon
sabilidades y porque, entre otras razones, 
somos consecuentes con lo que publica
mos. 
Cómo puede el señor Vázquez asegurar 
que no debemos lanzar datos si no los 
tenemos compulsados , ¿'acaso sólo los 

'-- · 

suyos lo están? , 
Quiénes son ustedes para juzgar lo que 
debemos hacer y cómo debemos hacerlo; 
qt1iénes son ustedes para juzgar el hecho 
de que la revista Solano se distribuyera 
hace unas fechas junto a GETAFE EX
PRES, quiénes son ustedes para juzgar el 
que una página de nuestra revista esté o no 
numerada, vaya o no en el centro de la 
publicación . Y por supuesto, quiénes son 
ustedes para insultar a alguien, sólo por el 
mero hecho de no estar de acuerdo con 
ustedes; y encima tienen el descaro de 
asegurar que respetan todas las opinio
nes, ante tan baja actitud sólo cabe des
confiar de ustedes y de lo que ustedes 
pregonan. 
Miren, GETAFE EXPRESpuede presumir 
de dar cabida en sus páginas a todas las 
opiniones y en este caso no ha sido menos. 
Al artículo que hace unas semanas les 
produjo tanta ira irracional le precedió hace 
más de medio año uno en el que Jose 
Manuel Domínguez, una opinión respeta
bilísima y entendida en la materia que nos 
ocupa, defendía la autenticidad de la casa 
que ustedes defienden; · entonces no se 
entonaron insultos o palabras fuera de 
tono. Pues así fue, Jase Manuel Domín
guez, Pedro Pingarrón y quien tenga algo 
coherente que decir al respecto puede 
expresarse desde estas páginas, no lo 
duden. Por eso nos tememos que no tienen 
nada que enseñarnos, antes al contrario, 
tal vez son ustedes los que deberían de 
aprender algunas cosas. 
Puede que la casa en la que murió Silverio 
Lanza ex ista o puede que dejara de existir 
hace ya algún tiempo, ojalá la investigación 
pueda desembocar en un acuerdo, pero, 
por favor, respeten todas las opiniones; 
trabajen, si quieren, y dejen trabajar . ■ 
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res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el · 
mercado. 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 lineas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el n51 de D.N.I., 
si lo prefieren podrán 
hacer las consultas por 
teléfono todos los mar
tes de 11 a 12,30 

¡Vaya farolas! 

Me han dejado estupefacto 
y boquiabierto las farolas 
que han colocado en la calle 
Madrid. Tanta obra, tanta 
inversión, tanto plantea
miento postmodernista 
para que nos planten unas · 
farolas que ya pueden ha
cer lo que hagan en la calle 
que no creo que quede 
bien, porque ... ¡vaya faro
las! 
Las de la Puerta del Sol 
levantaron polémica por 
raras, pero estas pueden 
levantarla por feas , por su 
ubicación y habrá que es
perar porque tal vez tam
bién la levanten por su ine
ficacia. 
Al ritmo que llevan en vez 
de una calle nos van a dejar 
un camino, y en vez de un 
camino iluminado nos van a 
dejar un camino con obstá
culos . 
Cada día es más evidente 
que las prisas están provo
cando que las cosas se 
hagan rápido y mal, habrá 
que esperar y ver que es lo 
que resulta de todo esto.■ 

Valentín Sánchez 

GETAFE EXPRES 

Aparcamientos 

Tanto aparcamiento subte
rráneo que están haciendo, 
tanta explotación para hacer 
algo que hipot~ticamente va 
a suponer un bien público y 
las cosas van, cada día, de 
mal en peor. Cada día es más 
difícil aparcar en nuestra lo
calidad, los aparcamientos 
que se construyen son para 
los que se pueden gastar un 
millón de pesetas en com
prarlos y, ' además, no solu
cionan los problemas de 
aparcamiento durante las 
horas punta del día. 
Hay que exigir a las autorida
des políticas que miren por 
todos, y que solucionen los 
verdaderos problemas de los 
vecinos de Getafe, que no se 
entretengan en "minucias" 
políticas que sólo incumben a 
ellos y de las que nadie nos 
enteramos. Que solucionen 
el problema del aparcamien
to, que los que no tenemos un 
millón también tenemos 
coche .■ 

Agustín Damián 

Autobuses molestos 

Por si no fueran pocas las 
molestias que hay que sopor
tar cuando se viaja en auto
bús, también los peatones 
son víctimas de estos vehícu
los, que a menudo no de
muestran su condición de 
"públicos". 
Este masificado transporte 
va descargando a su paso 
por todos los sitios de la loca
lidad unos insufribles humos 
que resultan tremendamente 
desagradables, humos que 
hemos de soportar los peato
nes que tenemos la desgra
cia de toparnos con ellos. 
Ahora que se habla tanto de 
ecologismo que lo solucio
nen. 

Carmen Santis 

OPINION 

P1NCHAR 

CON GRACIA 

--~~ Y?- ---~; 

por Lope de Pega 

Se dice que hablamos mal 
y afirmo que con razón 
pues se emplea, en general, 
un lenguaje tan fatal 
que no tiene parangón. 

Y a gente sin formación 
se le puede disculpar 
pues no tuvieron opción 
ni se les dio la ocasión 
ni siquiera de estudiar. 

Mas ¿podemos excusar 
a la gente de "altos vuelos" 
que en su manera de hablar, 
a nuestro idioma sin par 
nos lo d~jan por los suelos? 

¡Dejémonos de camelos! 
Si hablan mal lo gobernantes 
y los que han de ser modelos 
desatinan sin recelo 
¿qué hablaremos los "currantes"? 

Pues si tales gobernantes 
nos dicen "hemos lograo" 
y, despreciando a Cervantes, 
con sus aires petulantes 
dicen que van al "senao" 

es que aquí algo ha "fallao"; 
y está claro a todas luces 
que nuestros hombres de "estao" 
sufren el mismo cacao 
iO son todos andaluces! 
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Encadena a su 
marido para que no 
salga de casa 
Una mujer encadenó a su marido a un mueble del domicilio . 
de ambos en Alicante. La mujer estimó que está era la 
forma más eficaz de evitar que su marido abandonara el 
hogar. 
Afortunadamente para el cabeza de familia su hija mayor, 
de cinco años de edad, se apiadó del encadenado y acudió 
a la Comandancia de la G_uardia Civil, donde al parecer 
alegó que su padre además de haber sido encadenado 
estaba siendo golpeado. 
El rescate se pudo producir sin que la cosa pasara a 
mayores, si bien el violentado marido requirió asistencia 
médica. 
Si es que ... ¡hay amores que matan! ■ 

Roban a un abogado 
mientras defendía a 
un ladrón 
Francisco Lorite, abogado colegiado en Granada, fue 
objeto de un robo mientras estaba defendiendo a un 
presunto ladrón acusado de sustraer sillas de bebé en el 
interior de los automóviles. 
Imagínense que le robaron a Francisco Lorite mientras 
estaba desarrollando su tarea de defensor en el juicio. A 
buen seguro que se lo habrán imaginado, le sustrajeron la 
silla del más pequeño de sus hijos que estaba adosada al 
asiento trasero de su automóvil. Además, claro está, del 
radiocasette.■ 

€;.ps0 PERO, 1-fO/-fl!,Rt: lft,lv'OLO. 

¿.DéJNDE V'.4S Coµ ESE 

Ct1cH,/JRR.O? 

GETAFE EXPRES 

¡QUE PAIS! 

Un profesor es agredido 
por un padre 

Así, como lo oyen . Llega 
el papá y como no le debe 
de gustar algo que el 
profe le ha dicho a la niña, 
va "pallá" y le arrea un 
sopapo al profesor. 
Superada (parece ser) la 
etapa en la que la letra 
entraba con sangre, ha
brá que solucionar ahora 
los esporádicos intentos 
de algunos de que la 
sangre empape las le
tras. 
Al parecer, el sutilísimo 
padre no es la primera 
vez que adopta tan expe
ditiva forma de expresar
se, con anterioridad ha
bía pegado al portero del 
colegio, sería, es de su
poner, porque no le había 

hecho copia de la llave del 
centro a la niña.■ 

El mundo del revés 

Un detenido se ahorca con sus propios pantalones en 
Barcelona. · 
Un vecino de Logroño mata a su esposa a puñaladas y 
después se su icida. 
Un medico debe indemnizar a una vedette por una opera
ción de pecho. 
Expedientado un policía en Alicante por embriaguez. 
Funcionarios denuncian la falta de seguridad en los juzga
dos. 

~ Un niño muere tras permanecer hora y medía atrapado por 
u~a.roca de 3000 ki los . ■ 

.SI Po RQUE EN'TOlvCE.S 

CU,:J,vDO Q UIERd 1,"? .:l MI 

C-<15.,1 .Ll COME.~ ME V<'.l .o() 

ES"r<'.l CR t:'SPERAN.DCJ H/ MUJER 

CENA FRl4 

~ ·i / .~f 

~e;::p,G.f"- . .6F l C. 
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PE\JGEOT 309 
Es OTRA HISTORIA 

LE ESPERAMOS EN: 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23 . Tel. 695 31 82 
Ctra . Andalucía, Km. 14,300 Tel. 695 73 84 
Avda . de las Ciudades, 1 O Tel. •· 695 23 64 
Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) GETAFE 

MIRA, ES EL NUEVO 
PEUGEOT 309 LOOK. 
FÍJATE EN SU LÍNEA. 
ES TU PROPIO LOOK. 
UN ESTILO LLENO DE 
NUEVOS DETALLES. 
NUEVO PEUGEOT 309 
LOOK. UN LOOK CON 
ESTILO PROPIO. 
DESCÚBRELO EN TU 
CONCESIONARIO 
PEUGEOT TALBOT. 
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Aparcamientos 
• para camiones · 

En todas las grandes ciudades se está produciendo 
un problema mayor que la densidad del tráfico y es 
la falta de aparcamientos. Dicho problema ha llegado 
a nuestra localidad y no solo en cuanto a automoviles 
sino que los camioneros tambien buscan una solu
ción satisfactoria. 
Por ello, una comisión de transportistas de Getafe ha 
solicitado la creación de aparcamiento para camio
nes, a Vitoriano Garcia, concejal de trasportes en el 
ayuntamiento. Con ello se pretende solucionar los 
problemas que ocasionan su incorrecto estaciona
miento en diversas calles del municip io . ■ 

El temor a una 
bomba 

Las amenazas de bombas parece ser que se estan 
tomando como una costumbre que altera la vida de 
los getafenses. El sector 111 ha sido el que ha sufrido 
la alarma falsa, tan sólo fue un gran petardo la cu asa 
del alboroto de los residentes en la zona. 
El lugar de colocación del petardo fue un buzón en 
la casa de un guardia civil, por ello causó una mayor 
consternación . Los artificieros acudieron al piso en 
cuestión y tranquilizaron a la vecindad ya que fue 
una falsa alarma. · 

GETAFE EXPRES 

La calle de la discordia 

La calle Pizarra es uno de los focos de atención en 
nuestra localidad. Allí se estan produciendo diversos 
enfrentamientos entre los vecinos y los dueños de los 
locales de diversión existentes en la zona. 
Pancartas en los balcones de las casas denunciando 
tráfico de drogas, inseguridad ciudadana y excesivos 
ruidos han sido las nuevas acciones que estan reali-
zando todos los vecinos. · 
Parece que las cosas están llegando al límite, los 
vecinos dicen haber recibido amenazas de muerte por 
parte de los propietarios de los locales. 

Muerte de una prostituta 

El 6 del presente mes apareció el cadaver de Milagros 
B. en la gasolinera de Los Angeles . Era una mujer de 
mediana edad y de nacionalidad española aunque 
había nacido en Guinea Ecuatorial . A su profesión se 
la denomina la más antigua del mundo o tambien se 
podría decir que era una mujer de "vida alegre". 
Una vez realizada la autopsia se confirmó que la causa 
de su muerte habia sido un paro cardiaco .■ 

Vandalismo 
El vadalismo está a la orden del día en Getafe, parques, 
edificios abandonados e instalaciones deportivas su
fren los desperfectos de estas acciones. 
En esta ocasión ha sido el edificio Ricardo de la Vega 
el que ha sufrido varios desperfectos en su fachada, tal 
y como lo muestra la fotografía. 
Dicho edificio situado en la calle Magdalena fue anti
guamente una carcel y ahora lo estan acondicionando 
para poder utilizarlo como la nueva bibilioteca 
municipal. ■ 
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LOCAL 

R eportaje 

Al IDargen de la ley 
Getafe es una de las poblaciones de la periferia madrileña que se ve afectada por el 

incremento de las actividades delictivos en situaciones puntuales que puedan significar un 
aumento de la presencia policial en la cercana capital. Este es un tema preocupante al que 

e uando ha surgido la discordia en 
algunos pueblos de la periferia de Madrid, 
en los que los vecinos han llegado incluso 
a organizar patrullas ciudadanas para 
velar por su propia seguridad, parece ser 
que los responsables a nivel político van a 
tomar cartas en el asunto para solventar 
un tema que venimos padeciendo los ciu
dadanos de a pie. El asunto es la del in
cuencia, que de una forma u otra, con 
razones más o menos profundas, asola 
nuestras ciudades. 
Las causas de la presencia del delincuen
te, de su actividad delictiva, son de sobra 
conocidas. La realidad sobre la que actuar 
también se conoce . Pero aún no ha habido 
una actuación directa sobre las razones 
que empujan a alguien a delinquir. Res
ponder a las carencias sociales exige un 
esfuerzo más a un nivel social que pollt ico, 
en el que realmente radicaría la solución. 
Encontrar una salida a la problemática del 
paro, las drogodependencias, la discrimi
nación ... , no sólo resolverla lacras como la 
delincuencia, sino que favorecerla la con
vivencia en una sociedad menos injusta y 
más humana. 
Pero por ahora, la preocupación de las 
autoridades pollticas se centraliza en la 
resolución parcial del tema mediante la 
intervención policial. No es cuestión de 
eliminar las razones, todas ellas genera
das por la propia dinámica social, que 
encauzan a una serie de personas, casi 
todas pertenecientes a ámbitos claramen
te marginados y despreciados, hacia el 
robo a mayor o menor escala, la prostitu
ción o el tráfico de drogas, sino de hacerlos 
desaparecer o mantenerlos dentro de un 
cauce. 

De Madrid a la periferia 

hay que buscar solución. 

Pero, claro está, también los hay más Y Ei aumento de la inseguridad es una consecuencia de la situación social 

~ 
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R eportajé 

"na Tutor con los alcaldes. 

menos favorecidos al tratar el tema de la 
presencia policial. Al parecer, y según 
Gabriel López, jefe de la Policía Municipal 
de Getafe, es un hecho probado que cuan
do aumenta la vigilancia y la presencia 
policial en Madrid, los pequeños delincuen
tes desplazan sus actividades hacia los 
pueblos cercanos."Se ha constatado en 
ocasiones. Cada vez que existe una si
tuación puntual en Madrid, por la que se 
Incrementa la presencia de la policía en 
la calle o se inicia una función de pre
vención sobre delitos, el delincuente se 
traslada a poblaciones con índices nor
males o habituales de vigilancia". Aun
que, al parecer, este incremento de la 
pequeña delincuencia, aunque no incide en 
los Indices generales, si existen momentos 
de mayor auge de los robos a pequeña 
escala, como, por ejemplo, durante la 
cumbre de la CEE en Madrid, durante la 
cual la presencia de las fuerzas de seguri
dad en la calle se incrementó en la capital, 
usando incluso efectivos de otras comisa
rias. En Getafe se registraron "más rotura 
de escaparates, más robos en coches. 
Pero tampoco puede asegurarse que en 
el contexto general del año haya aumen
tado el Indice de delincuencia". De esta 
misma opinión es el comisario de la Policía 
Nacional, "la delincuencia mantiene 
unos nlveles estables". 
Recientemente se ha celebrado en Madrid 
una reunión entre la delegada del gobierno , 
Ana Tutor, y trece alcaldes del área metro
politana de Madrid, a la que también asistió 
Vlrgilio Cano. Getafe fue representada, 
en esta ocasión , por Antonio Alonso, ya 
que Pedro Castro se encontraba en Bruse-

Página 16 

las. 
Durante la reunión se tomaron unas deci
siones interesantes relativas al tema de la 
seguridad ciudadana, con la presencia de 
un dato básico:el descenso de las acciones 
delictivas en la capital en un 3,4% frente al 
incremento en el resto de las poblaciones 
en un 0,84%. Y, asl las cosas, el porcentaje 
de delitos por habitante se situó en . el 
2,29%. 

Una de las conclusiones extraídas de la 
reunión fue la certidumbre de que consumo 
y tráfico de drogas están estrechamente 
relacionados con las actividades delictivas, 
por lo cual se ha decidido incrementar la 
vigilancia en determinados puntos de venta 
denunciados por vecinos o autoridades. 
También planeó el tema de mejorar el 
equipamiento de las policías locales, por lo 
que se incluirá una partida a este respecto 
en los presupuestos de la Comunidad. 
Pero, quizás la idea más interesante de 
todas las aportadas se refiere a establecer 
una coordinación entre las distintas poli
cías locales, además de establecer una 
colaboración entre gobiernos nacionales, 
locales y autonómicos para favorecer las 
acciones conjuntas de los cuerpos de 
seguridad dependientes de ellos. 
Por ahora se ha iniciado un estudio sobre 
comisarias de los distintos municipios para 
detectar las carencias materiales, como de 
plantilla ,que puedan presentar. La existen
cia de un quinto turno de servicio, que 
significa que la plantilla realiza un turno 
durante tres dlas y descansa durante dos, 
ha reducido las posibilidades de vigilancia 
de este cuerpo de seguridad. 

Getafe: sus problemas y sus zonas · 

Getafe es una población con una proble-

"Cuando se localiza un punto negro, hay que aplicar la 
terapeútica necesaria" 

J 
/ 

~ 
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"Cada vez que existe una situación puntual en Madrid, por la que 
se incrementa la presencia policial en la calle, los delincuentes se 
trasladan a pueblos de la periferia donde los índices de vigilancia 

son normales" 

Actuales dependencias de la Policía Municipal y de Protección Civil. 

GETAFE EXPRES 

LOCAL 

mática de drogas bastante compleja y esta 
ha sido, casi siempre, una de las principa
les causas de delitos en la localidad; como 
sefíala Gabriel López, "está claro que 
cuando alguien depende de una canti
dad de droga diaria, busca el dinero 
como sea para conseguirla". Los peque
fíos hurtos, como robo de radiocassettes 
de los coches , ruedas o tapacubos, se 
unen a robos en tiendas o atracos a ban
cos. 
El tema esencial es la necesidad de que las 
plantillas policiales se adapten a la proble
mática que presenta cada municipio, 
creándose, desde este punto de vista, un 
cuerpo más especializado y, por otra parte, 
más efectivo de cara a su actuación. 
El tema de la coordinación entre policía 
local y nacional, es otro aspecto importan
te, que redundaría en una mayor rapidez y 
racionalización en las acciones ; "estar 
más coordinados en planes de seguri
dad, en una información sobre distintos 
aspectos recíproca y efectiva, redunda
rá en una distribución más lógica de los 
efectivos de calle". Para Gabriel López, la 
información sobre distintos hechos delicti
vos y zonas donde se producen beneficia
ría el descenso de estos incrementando la 
vigilancia. Pero también la carencia de 
medios influye a la hora de transmitir una 

l 
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información más o menos urgente. 
Getafe no carece de esos puntos negros o 
zonas conflictivas, que se sitúan en calles 
que todos los vecinos conocen. Actual
mente, la mayor conflictividad se establece 
entre los vecinos de la calle Pizarra y los 
propietarios de los bares. Los primeros 
acusan un incremento de la del incuencia y 
el tráfico de la droga en esa zona, aunque 
Gabriel López hace una clara distinción en 
el problema que se padece. "Es un proble
ma motivado más que por motivos de 
seguridad ciudadana, por los ruidos y 
las molestias que los establecimientos 
puedan ocasionar al vecindario". Según 
el comisario de la policía del estado, lo 
importante es "al detectar un punto 
negro, aplicar la terapeútica necesaria". 
Una zona que sí tuvo problemas en cuanto 
a la seguridad de los vecinos ytranseuntes 
es la Avda. Juan de la Cierva a la altura de 
los pisos de los sindicatos, donde se cono
cía que se practicaba la venta de diversos 
estupefaccientes, pero el problema parece 
resuelto , ya que "se realizó un servicio 
preventivo, fijo, por la policía judicial y 
se terminó con el movimiento que exis
tía de pequeño camello, que vendía un 
poco de hatchís, alguna papelina ... 
Actualmente han pasado ha disposi
ción judicial". 
Sacar conclusiones sobre una problemáti
ca tan intensa y compleja como la que 
plantea el tema de la delincuencia es difícil 
incluso para aquellos que lo viven día a día. 
Getafe se mantiene en unos niveles nor
males y relativamente bajo con respecto a 
los del resto de España, pero quizás algún 
día esto cambie y es necesario estar prepa
rado para ello.■ 

G.J./S.G. 

Madrid -3,4 
Periferia +0,84 

LOCAL 

Hay un refrán que dice "siempre pagan justos por pecadores". Asf es la vida. A 
veces, para que algunos ganen, otros tienen que perder. Y esta es la situación que 
se ha planteado actualmente en el área metropolitana de Madrid. Recientemente, 
en una reunión entre Ana Tutor y trece alcaldes de los municipios cercanos al área 
metropolitana, saltaron a la luz públicas unas cifras que pueden dar mucho que 
pensar. Mientras que en Madrid, la mastodóntica y problemática urbe, la delincuen
cia a descendido este año en un 3,4%, en los pueblos de la comunidad ha 
aumentado en un 0,84. Cuando la vigilancia aumenta en Madrid, los cacos se 
desplazan, a saber si en los transportes públicos, a localidades cercanas para suplir 
sus carencias monetarias ocasionando carencias materiales a sus prój imos. Como 
desnudar a un santo para vestir a otro, vamos. 
Lo realmente preocupante es que esto está sucediendo en 1990, pero lo terrorffico 
llegará con el famoso 92 y la capitalidad cultural. Para entonces Madrid, a la que 
le están lavando la cara, querrá tener limpias las entrañas. Lo hará a golpe, sino 
de porra, si de sirena. Hay que demostrar a los europeos que en Madrid todos son 
limpios, guapos y trabajado res y que los d rog atas, camellos, parados y pedigüeños 
varios no existen. Y eso significa que, o los esconden , o los mandan a otro lado, 
o los exterminan. Esconderlos no es fácil y exterminarlos no es democrático, pero 
expulsarlos con sutileza, al menos por una temporada, es mucho más eficaz y 
barato. Y ya que especulamos, porque no vamos al fondo del asunto. A nadie le 
gusta ir a la "trena", nitenerel"mono", ni que le asalten o le violen ... Pero la solución 
no son los centros de reclusión, sino el estado del bienestar tan proclamado y 
denostado. Porque por bienestar no estamos todos y, a veces, ni unos pocos. La 
responsabilidad política parece limitarse al tráfico de influencias, pero existe otra 
más importante que les incumbe a todos esos "padres de la patria" y es solucionar 
unos temas que más que una lacra o un cáncer social , son una excrecencia que 
vamos dejando atrás y no queremos ni tan siquiera mirar.■ 

S.G~ 
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Acusan al gobierno municipal de evitar el diálogo 

Los profeso res del Conservatorio 
podrían encerrarse en el Ayuntamiento 

Los profesores del Conserv~torio Profesional de 
Música de Getafe podrían proceder a un encierro en 
el Ayuntamiento si el gobierno-municipal no aporta 
una solución a las reivindicaciones que exigen. Los 
profesores acusan de insensibilidad y "desinterés" a 
las autoridades políticas que, según los propios 
profeso res, se niegan al diálogo. 

Aunque el conflicto surge ya en 
los inicios del Conservatorio, la 
situación se ha ido agravando 
con el tiempo. Los principales 
puntos reivindicativos de l pro
fesorado son: una mejora retri 
butiva que les equipare a cen
tros de análogas característi
cas, una revisión de la distribu
ción de horas lectivas y la apli
cación de jornada completa a 
13 profesores y el resto contra
tado a jornadas parciales de 
uno o dos tipos. 
En el Conservatorio de Getafe 
hay 23 contratados y aproxima
damente acoge a 850 alumnos. 
Enrique Tena, Jefe dé Estu
dios, piensa que "a/ Ayunta
miento este proyecto le Inte
resa muy poco". Para realizar 
esta aseveración se basa en la 
escasa disponibilidad al diálo
go de las autoridades munici
pales. 

GETAFE EXPRES 

80.000 pesetas en tasa 

Aunque el Ayuntamiento de 
Getafe intenta que la Comuni
dad Autónoma incremente la 
subvención otorgada al centro 
y aporte 50 millones de pese
tas, los contratados del Con
servatorio presionan al 
Ayuntamiento, "ya que fue 
esta institución quien nos 
contrató". Aseguran que en la 
actualidad el gobierno munici
pal se limita a proporcionar y 
mantener la infraestructura, 
mientras que la CAM aporta 26 
millones de pesetas y 1 O millo
nes son obtenidos gracias a las 
tasas impuestas a los alumnos, 
quienes pagan 1 .400 pesetas 
por la primera asignatura, 
1.200 por la segunda y 1.000 
por la tercera. Hay que reseñar 
que un alumno puede llegar a 
pagar 80 .000 pesetas en tasas . 

J . Ramón Martinez, director del Conservatorio. 

Según el profesorado estas 
cantidades no están acordes 
con la enseñanza que los alum
nos reciben en ocasiones, 
debido a los bajos costes de 
financiación del centro, "debi
do a esta circunstancia a 
veces nos encontramos con 
que faltan profesores de gui
tarra o de piano". 
Aunque su pretensión es situar 

el sueldo base en 115.000 
pesetas, incrementando las 
99.000 actuales; los contrata
dos aseguran que en un centro 
de inferior nivel como el de 
Alcorcón, éste se sitúa en las 
167.000 pesetas, mientras que 
en uno de similares caracterís
ticas de Madrid esta cifra puede 
aproximarse a las 178.000 
pesetas .■ 
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ENTREVISTA 

Secretario General del Sindicato Español de Maquinistas y Ayudantes F~roviarios, (SEMAF) 

Juan Oliver:''Los paros co;ptinuarán 
! 

hasta el 29 de ag-osto si antes µo se llega a 
un acuerdo satisfactorio''. 

Juan Oliver Barrancos comenzó a trabajar como maquinista de RENFE=:, los 18 años y desde hace un 
año ejerce el cargo de secretario general del SEMAF, que cuenta con únqs 5.000 afiliados. Según nos 

comentó, los paros del servicio de trenes que se vienen produciendo en t9da la geografía española, 
seguirán realizándose hasta el mes de agosto, si antes no se llega a un acu~rdo con los directivos de la 

empresa. Sobre los problemas que sufren los usuarios de los trenes de cercanías, Juan Olivar opina que 
se podrían solucionar si se pusieran unas subestaciones portátiles a lo largo de las líneas ferroviarias y 

si se produjera un aumento de disponibilidad de trenes. 

¿Porqué motivo estais realizando esta 
huelga? 

Porque la empresa ha incumplido los 
acuerdos que tenía con nosotros y se esta 
produciendo un incumplimiento de la nor
mativa. Los sueldos estan bastantes des
fasados, todo depende de la cantidad de 
horas que hagamos. En un acuerdo que 
tenemos fuera de convenio del año 84, 
llegamos a una conclusión sobre los gráfi
cos de servicio, que deberían de estar 
figurados con 18 o 21 horas de mayor 
dedicación, que nos son extraordinarias, 
son aquellas horas que rebasan las nueve 
de jornada con la empresa. Por nuestra 
normativa un trabajador debe estar traba
jando nueve horas y las jornadas que 
superan esas horas continuadas son las 
que llamamos de mayor dedicación. Cuan
do hay conflictos o estamos de vacaciones 
la empresa nos las quita. 
Por ello pedimos que lo pongan como fijo y 
además que se cumpla la promesa de 
subirnos el gasto de viaje que está por los 
suelos, nos dan 1700 pesetas para desa
yuno, comida y cena, y eso no es suficiente. 
Otro problema grande es la situación de 
completa precariedad de los dormitori os 
que util izamos en los desplazamientos , no 
cumplen las mínimas normas de higiene. 
También queremos que cumplan el con
curso de tras lado, que se ten ía que haber 
hecho hace un añosy medio. Estos son los 
problemas sociales que existen. 

¿Con el convenio existe algún tipo de 
problema? 

El conve nio parece ser que se lo han 
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tomado incumpliendo descaradamente el 
artículo 21, consistente en que nosotros 
tenemos preferencia para ingresar de la 
27,46 y 44 promoción, que por la edad o 
por no haber rebasado un cierto número 
de examenes los echaron a la calle, y está 
acordado en el convenio que los cogieran 
como los primeros contratados en RENFE 
bien tempo ral o indefinidamente . Lo in
cumplieron en Navidades con las contra
tas que hicieron a estudiantes, a gente 
que no era ferroviaria. 
Después el artículo 17 del convenio, 
donde dice que la estructura de los que se 
salen fuera del ámbito del convenio nunca 
restarán plazas a nuestra estructura. Y 
ocurre que en conducción a partir del ma
quinista estan desapareciendo la figura 
del jefe y subjefe de deposito, a el lo los 
suplen con técnicos fuera de la reglamen
tación. 
Entonces nuestra carrera profesional nos 
la cortan a partir de maquinista. se nos 
cortan las aspiraciones profesionales. 

¿Qué se ha sacado en claro de las 
conversaciones mantenidas con los 
directivos de RENFE? 

Hemos ten ido varias conversaciones pero 
cuando no les interesa y no lo van a 
cumplir, entonces no.t.ablan de~ nio. 
Ellos dicen qué no p ued~n adftl1t1r ñ'fuchas · 
de nuestras peticiones porque altera el 
octavo convenio y eso ~ -1fflffli.fra;~ ·· . 
Por un lado dan pro~ sas de que se va a 
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hacer algo en la comisión pertinente, pero 
como estamos desengañados de tantas 
promesas, queremos algo más que eso. 

Pedro Cea, Jefe de comunicaciones de 
RENFE, en unas declaraciones ha mani
festado que les hablan dado ya una serle 
de concesiones, ¿no les parecen sufi
cientes? 

No, lo que pasa es que a través de las 
acciones que estamos haciendo, algunas 
cosas se están dando prisa en cumplirlas, 
pero incluso con una carta les demostra
mos que muchas de las consignas que 
rigen nuestro trabajo, ya anuladas en 
enero, se siguen aplicando ahora. Este es 
sólo uno de los tantos acuerdos incumpli
dos. Parece que ahora están empezando a 
cumplir nuestra reivindicación de dar el 
trabajo prioritario a las promociones ante
riormente citadas. Evidentemente, están 
cumpliendo algo pero todavía quedan 
muchos temas pendientes. 

El mismo Jefe de comunicaciones de 
RENFE comentó con un cierto tono 

"Por un lado la directiva da promesas de que se va a hacer 
algo en la comisión pertinente, pero como estamos desenga
ñados de tantas promesas, queremos algo más que eso" 

"Nosotros seguiremos con las acciones hasta que tomen 
cartas en el asunto gente que mire por la empresa y por los 
usuarios" 
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amenazador que retlrarfan las conce
siones realizadas si continuabais con 
los paros. 

Si, he o ido esas declaraciones, pero es que 
hasta ahora no han concedido nada y es 
evidente que tenemos razones para se
guir. Si por el mero hecho de que no nos 
conformamos con la forma que tiene de 
prometernos que lo va a hacer, se conside
ra con el derecho a amenazar, que las quite 
ese es su problema, nosotros seguiremos 
con las acciones, hasta que tomen cartas 
en el asunto gente que mire más por la 
empresa y por los usuarios. Porque la 
persona que dice eso a la primera de 
cambio se ve que de dirigentes tienen 
poco. 

La semana pasada representantes del 
sindicato estuvisteis encerrados en la 
estación Norte, como medida de protes
ta, ¿vais a continuar con _este tipo de 
acciones? 

Estuvimos tres días encerrados, día y no
che . Y nadie, ni la dirección ni la prensa, se 
acercaron por allí, no les preocupa. 

Con todos estos paros y los demás 
problemas que sufren los trenes, los 
únicos afectados son los usuarios, que 
ya se están empezando a cansar y se 
toman la justicia por su mano. 

El principal problema consiste en que las 
instalaciones están mal, lo que pasa es que 
el viajero no entiende y lo amolda a nues
tros problemas. Nosotros tenemos una 
ordenación que cumplir y cuando se va la 
tensión tenemos que parar, y el usuario no 
lo entiende, como la tensión es una cosa 
que nosevesecreequeel maquinista para 
por su cuenta, y ya se va a la caza del 
maquinista. Estamos teniendo serios pro
blemas porque hay muchos maquinistas 
que se niegan a hacer el servicio en la Hnea 
Atocha-Parla, por los incidentes que ocu
rrieron hace unas semanas. Ya que ellos 
están cumpliendo su obligación y los viaje
ros van a lincharles. 
Por ello estamos dando en los trenes unos 
panfletos explicandoles todo lo que ocurre 
y que no esculpan uestra, nosotros somos 
trabajadores que no tenemos nada en 
contra de ellos. 
Lo que es evidente es que tenemos que 
reivindicar unos derechos y no nos queda 
más remedio que hacerlo mediante la 
huelga. 

¿Se estan cumpliendo los servicios 
mínimos? 
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Hasta ahora sí, aunque son muy abusivos 
los estamos cumpliendo. Aquí el derecho 
a la huelga no existe. Como el Delegado 
del Gobierno es el presidente de RENFE y 
mete todos los trenes que quiera como 
orden del ministro. De aquí vienen los 
enfrentamientos entre los piquetes, pero 
no para evitar que salgan los trenes de 
servicios mínimos sino para evitar que 
salgan más trenes de los debidos. 

¿Vais a seguir con los paros y encie
rros? 

Sí, vamos a seguir hasta agosto. Si no 
llegamos aun acuerdo serio con la empre
sa tenemos huelgas previstas hasta el 
verano. En cuanto al encierro no se si 
continuaremos , lo único establecido es 
continuar con los paros hasta el 29 de 
agosto. 

Usted como profesional del trasporte 
¿por que vía se podrían solucionar los 
problemas que rodean a los ferrocarri
les, y más en concreto en las cerca
nías? 

Las cercanías es el problema prioritario; 

"Estamos teniendo varios problemas porque muchos maqui
nistas se niegan a hacer el servicio en la línea Atocha-Parla, 
por los incidentes que ocurrieron hace unas semanas" 

L 

· "Un problema grande es la situación de completa precarie
. dad de los dormitorios que utilizamos en los desplazamientos, 
no cumplen las mínimas normas de higiene" 

según están las cercanías de la parte sur, 
la solución estaría en comprar una par de 
subestaciones portátiles y acoplarlas a la 
línea general hasta que se hagan las de 
obra, de tal forma que con la frecuenc ia tan 
seguida que tiene que haber en los trenes 
de cercanías no se vaya el suministro de 
tensión . Eso se puede hacer de una forma 
rápida y sería como un parche que solucio
naría temporalmente los problemas, y 
después ampliar las vfa como está previs
to. Finalmente sería adecuados incremen-

tar el material, o sea, el número de trenes 
junto con un mejor funcionamientos de las 
señales de circulación . 

Finalmente, Juan Oliver quiso dejar claro 
que los maquinistas están con los usuarios 
ya que, según manifestó, la mayoría viven 
en la periferia de Madrid y sufren también 
los mismos inconvenientes .■ 

Guillennina Morata 

VACACIONES 
NO ESPERE A LOS UL TIMOS DIAS 
PARA REALIZAR SUS RESERVAS. 

ES UN CONSEJO DE: 

• 
VIAJES AZOR , CENTRO S.A. 
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Luis Aguiar 

"El estudio es lo importante" 
Luis Aguiar es un profesor corivencido de que "lo importante es el estudio en la biblioteca. Las clases 

sólo sirven de incentivación", a pesar de lo cual intenta que sus clases de Derecho 

constitucional -asignatura de la que es catedrático en la Universidad Carlos l11~ sean lo más amenas 

posibles y llamen al alumnado a comprender que la constitución no es simplemente una ley, sino algo 

que se vive todos los días. 

La universidad Carlos 111 es para Luis 
Aguiar, como para el resto de los profeso
res que desarrollan en ella su labor docen
te, una institución con futuro -"si no, no 
estaría aquí"-, en la que, frente al pano
rama universitario actual , se han deposita
do ilusiones y espectativas. Desde su 
perspectiva, esta confianza en el éxito de 
la nueva universidad se debe a Gregorio 
Peces Barba. "No quisiera ser adulador, 
pero siendo honesto, hay que señalar 
que Gregorio Peces Barba, con su ta
lante humano y su capacidad de Ilusio
nar, ha logrado que en una institución 
tan competitiva como es la universidad 
se viva en un ambiente de convivencia 
humana". Una convivencia humana esta-
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blecida entre un grupo de profesores, a 
decir de los alumnos, con gran calidad y 
capacitación dentro del mundo del derecho 
y, especialmente, en la docencia. 

"El profesor ensefia 
lo que investiga" 

Para Luis Aguiar, la docencia es una 
experiencia de sobra conocida. Ha recorri
do todos los escalafones posibles para un 
profesor. El primer escalón se subió en la 
Universidad Complutense, donde comen
zó siend9 profesor ayudante y, luego, inte
rino, adjunto y encargado de la cátedra de 
Derecho político. El segundo le tocó subirlo 
en San Sebastián, entre los años 1984-85, 

donde se ocupó de la cátedra de derecho 
político, además de doctorarse por dicha 
universidad, como hizo más tarde en la 
universidad de Valladolid , donde también 
obtiene el doctorado y se hace cargo de la 
misma cátedra desde el año 86 hasta el 89. 
Desde noviembre de 1988 es, además, 
vocal asesor del Centro de Estudios Cons
titucionales. Actualmente, ha recalado en 
et campus de Getafe. 
Dos facetas inseparables han hilvanado la 
vida profesional del profesor, la enseñanza 
y la investigación. Una y otra, unidas, cola
boran en que la docencia sea un camino 
abierto a "una enseñanza investigadora 
en la que no cabe un manual, porque el 
profesor enseña lo que investiga". En 
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sus incursiones en la realidad de la aplica
ción legal de la constitución, Luis Aguiar ha 
seguido dos caminos, la teoría política y los 
derechos fundamentales desde la pers
pectiva de la jurisprudencia constitucional. 
Pero también se siente interesado por la 
Documentación, un claro ejemplo y una 
consecuencia de "el p"rogreso de las 
ciencias sociales". Dentro de este campo 
se sitúa la obra más extensa dirigida por 
Luis Agu iar y Ricardo Blanco, jefe del 
gabinete técnico del Defensor del Pueblo, 
y publicada en tres volúmenes. Su nombre, · 
Constitución Española 1978-1988, un 
encargo del ministerio de Relaciones con 
las Cortes que recoge todo lo que ha 
ocurrido en estos diez años con respecto a 
la constitución. 
Para Luis Aguiar, como estudioso de la 
constitución española, esta es "política
mente adecuada. Fruto de una elabora
ción consensuada, fue aceptada por 
todas las fuerzas políticas. Ninguna de 
ellas llega a una Identificación plena, 
pero si están dispuestas a defenderla". 
La creación de excesivas espectativas ha 
sido quizás la causa de un cierto desencan
to hacia esta suprema norma de 
convivencia, "pero, lo que está claro es 
que no puede solucionar el paro o la 
drogodependencia". 

"El estudiante es un profesional 
del estudio" 

La conflictiva aplicación de la Ley de Refor
ma Universitaria (LRU) responde, bajo la 
visión de Luis Aguiar, "a una concepción 
de la universidad más anglosajona. En 
la universidad las estructuras son bas
tante cerradas. Esta es la causa de que 
el concepto de universidad de la LRU se 
haya aplicado en pequeña medida en las 
universidades que ya estaban funcio
nando. La universidad Carlos III ha 
nacido bajo el cuño de la nueva ley". 
Para Luis Aguiar, los defectos de la nueva 
ley se van a traducir en la nueva universi
dad, ya que" en la universidad Carlos 111 
estamos siendo extremadamente es
crupulosos en las posibil idades y las 
trabas que ofrece". 
Y una de esas trabas, la principal desde la 
perspectiva estudiantil, se refiere al nuevo 
plan de estudios, ya que los recientes 
universitarios lo observan con desconfian
za ante el esfuerzo que exige. Según Luis 
Aguiar, "es un planteamiento de la ense
ñanza ambicioso. Hay que perfeccio
narlo", pero entiende que las protestas de 
los estudiantes sobre la sobrecarga de 
materia a estudiar no tiene razón de ser ya 
que "la Idea capital es que el estudiante 
es un profesional del estudio y es a lo 
que debe dedicarse". 
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"El estudiante 
es un profesional 

del estudio 
y es a 

lo que debe 
dedicarse" 

Las ventajas de esta ley de enseñanza es 
que "convina la formación humana inte
gral y la especialización. Desde esta 
universidad se pretende potenciar la in
vest igación, unos cursos de doctorado 
importantes ... , conseguir que el estu
diante acceda a una formación multidi
menslonal". 
Luis Aguiar no cree que la posible falta de 
adaptación del estudiante al nuevo plan de 
estudios se deba directamente al sistema 
educativo anterior a la universidad, ni al 
trabajo de los profesionales de las ense
ñanzas medias, sino a la existencia de un 
gran número de focos de atención -llámen
se televis_ión , video-juegos ... - que "minan 
el campo a la formac ión Intelectual ". 
Además, una de las carencias principales 
de la juventud es que ésta no "padece" la 
hiperpolit ización que las anteriores, con lo 
cual se carece de la sensibilidad política 
que podría facilitar la enseñanza. Por ello, 
el profesor se haya obligado a un mayor 
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esfuerzo para acercar su asignatura al 
alumno. El Lu is Aguiar profesor lo intenta 
mediante "una demostración de la apli
cabilidad de la Constitución mediante 
ejemplos prácticos. Por ejemplo, el 
derecho de admisión de los locales es 
un conflicto entre distintos derechos 
recogidos en la constitución. El proble
ma es que no hay que quedarse en el 
ejemplo, hay que intentar que el alumno 
consiga abstraer la teoría del Derecho 
constitucional". 
Contento e ilusionado con la labor que le ha 
tocado desempeñar, Luis Aguiar centra 
actualmente su activ idad profesional en la 
Carlos 111, u na inst itución empeñada desde 
el primer momento en consegu irdemostrar 
que a la universidad española le ha llegado 
también un "nuevo aire".■ 

Soledad Galiana 
Fotos: Miguel Martín 
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LOCAL 

La IV edición de los "premios empresariales" 
podrían celebrarse el 9 de Marzo 
Un año más, · se están ulti
mando los preparativos para 
la celebración de los premios 
empresariales. La fecha que 
se ha fijado es el 9 de marzo, 
habiéndose re_unidoeljurado 
con anterioridad el día 23 de 
Febrero. 

Todo está dispuesto para que comience la 
gran fiesta empresarial en la que se van a 
conceder una serie de premios que dan 
prueba del arraigo que están empe;7,p.ndo a 
tener dichos premios en nuestra localidad. 
A pesar de los defectos de forma que hubo 
en anteriores ocasiones, los preparativos 
de este año van encaminados a que se 
subsanen los posibles errores cometidos 
antaño. El criterio con el que se van a-hacer 
las distintas selecciones este año, continua 
siendo el de años _anteriores, a saber: 
premiar a los empresarios jóvenes y a las 
empres¡3s cuya progresión es rápida y 
segura. Después de las reuniones habidas 
en estos días atrás ya suenan algunos 
nombres. Los agraciados podrían ser: 

· al comercio: Hiper Getafe y los 
Extremeños 
- Dedicación a la empresa: Rueda Rato 
por el programa "Getafe empresa de to
dos". 
- Innovación tecnológica: E.N.A. Teleco
municaciones. 

El jurado se reunirá él día 23 de febrero a 
las 14, 00 h_oras en el pub Sybaris, está 

constituido por los representantes de los 
distintos grupos políticos, los representan
tes de los diversos polígonos industriales 
getafenses. Además, el jurado contará con 
representantes de los diversos medios de 
comunicación tanto nacionales como loca
les. El acto de entrega se celebrará el 9 de 
marzo y séra como todos los años : presen
tación de los premios y un coctel.■ 

Raúl Castillo 

- Empresario del año : Antonio Beteré de 
Flex. 

Relación de premiados en la m edición del "Getafe Empresarial" 

- Empresa del año: A-3 de Televisión. 
- Institución pública nacional: el I.N.E.M. 
- Empresa local del año : C.E.S.A. 

Empresario local : Barriopedro Henna
nos 

Menciones especiales: 
·ala labor empresarial : Telemática 

- Empresa del afio: O.N.C.E. 
Institución pública: Plataforma de la universidad Carlos 111. 
Empresario nacional: Jesús Prieto. 
Empresa local: E.N.A. 

- Menciones especiales: . 
*Labor empresarial: José Macarrilla. 
*Labor comercial: Angel Gordo. 
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MADRID 

Se ha fomentado la creación de patrullas ciudadanas 

Durante la última década han 
aumentado los delitos un 20 % 

Según un estudio realizado por el CDS de 
la Asamblea de Madrid los delitos han. 
aumentado en Madrid un 20%-desde 1980 
hasta el 89. Ante esta situación se han 
planteado una serie de propuestas que 
todavía no han podido ser debatidas en 
pleno. 
Entre estas propuestas se encuentran la 
creación de un servicio de asistencia a las 
víctimas o la creación de un centro de 
orientación permanente para inadaptación 
social. 
Otro de los datos obtenidos en el meciona
do informe hace referencia al aumento de 
un 16% en la delincuencia juvenil en un 
margen de ocho años (desde 1980 hasta el 
87). 
Ante esta situación, Virgilio Cano, conseje
ro de Agricultura y Cooperación, ha asegu
rado que se va a proceder a una mayor 
formación de la Policía, así como a la 
creación de una ley que coordine las actua- El conservador Matanza ha optado por las medidas drásticas. 
ciones de las distintas policías locales. 

Sensación de inseguridad 

Entre las causas de este aumento de las 
acciones delictivas se encuentra el proble
ma de la drogadicción y el paro ; y entre sus 
efectos el fomento de las denominadas 
"patrullas ciudadanas", compuestas por 
vecinos que deciden '1omarse la justicia 
por su mano". Hay que tener en cuenta que 
según el Grupo centrista más de un 80%de 
los ciudadanos se sienten inseguros, mien
tras que casi la mitad de ellos (1,.1n 45%) ha 
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sido, alguna vez, víctima de un delito. 
Por su parte, el Grupo Popular regional 
propone la elaboración de la ley de Coordi
nación de Policías locales, la modificación 
de la ley de enjuiciamiento criminal, la 
potenciación del aparato judicial, asf como 
la estricta aplicación de la ley de extranje
rías . 
Esta sensación de inseguridad que existe 
entre la población ha hecho que un 30% de 
los ciudadanos haya optado durante los 
últimos años por instalar medidas especia
les de seguridad en sus domicilios y casi la 

misma proporción, exactamente un 29%, 
ha decidido salir menos por las noches ante 
el miedo a se r víctima de un posible acto 
delictivo. 
Todos estos datos forman parte de las 
cifras presentadas por el grupo centrista 
regional, que además asegura que 55%de 
los madrileños ha optado por llevar menos 
dinero encima, mientras que un 36% de 
ellos, aseguran, ha decidido no viajar en el 
transporte público . ■ 

G.E. 
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~ .. AL SUR DE MADRID 

FUENLABRADA 

Sanidad 

El Ayuntamiento exige al 
Insalud !a construcción de 
cuatro centros sanitarios 

El imparable aumento de la demografía en esta localidad ha 
obligado al Gobierno municipal y a los grupos de la oposi
ción a exigir al lnsalud el cumplimiento de los acuerdos 
contraídos en materia de sanidad. El Ayuntamiento cedió 
hace más de dos af'los terrenos al lnsalud para la construc
ción de cuatro centros sanitarios situados en distintos 
barrios del municipio, sin que hasta el momento se hayan 
iniciado las obras. 
Para Antonio Hernández Guardia, portavoz del PP, la 
responsabilidad recaería en el PSOE a nivel nacional y a la 
ineptitud del Gobierno municipal, a nivel local. Mientras 
tanto el resto de la oposición se queja de la falta de 
especialistas y de la necesidad de construir un hospital que 
cubra las necesidades del municipio. 
En estos momentos Fuenlabrada cuenta con el centro 
sanitario El Arroyo y el apoyo del Hospital Severo Ochoa de 
Leganés . ■ 

ZONASUR 

Seguridad 

La CAM prepara un plan contra la 
delincuencia 

Mientras parece que el índice de delincuencia se reduce 
sensiblemente en la capital con respecto al año pasado , en 
el área metropolitana la inseguridad ciudadana está au
mentando en relación al número de delitos denunciados en 
1989. Por ello la delegada del Gobierno en Madrid, Ana 
Tutor, celebró una reunión con los alcaldes de trece 
municipios para intentar solucionar los problemas de inse
guridad que acosan a los habitantes de la periferia de 
Madrid. Los alcaldes estudiarán con la delegada del Go
bierno la elaboración de una serie de medidas que se 
integrarían dentro de un plan global con la intención de 
disminuir los índices de criminalidad de estos municipos. En 
los últimos meses las localidades de Leganés, Parla, 
Móstoles y Fuenlabrada se han visto envueltos en una 
oleada de delincuencia que se ha escapado a las previsio
nes de los Ayuntamientos de la zona Sur.■ 
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PARLA 

Urbanismo 

Monumento al Soldado 
desconocido 

Tras la aprobación del proyecto de remodelación de las 
plazas de Iglesia y San Juan, el grupo Izquierda Unida del 
Ayuntamiento de Parla ha solicitado que la actual Cruz de 
los Caídos ,situada en la plaza Iglesia, sea sustituida por la 
construcción de un monumento al Soldado desconocido. 
Al mismo tiempo este grupo municipal ha solicitado que que 
se recupere la antigua fuente y el abrevadero que se 
encuentran situados en la misma plaza. El coste total de 
este proyecto ascenderá a 55 millones y entra dentro del 
plan de urbanismo de restauración y arreglo de 
algunas zonas de la localidad . ■ 

MOSTOLES 

Transportes 

Los sabotajes impidieron el 
cumplimiento de los servicios 
mínimos 

Seg ún ha .denunciado RENFE los sabotajes fueron los 
causa·ntes de que los vecinos de la localidad de Móstoles 
no pudieran hacer uso de los servicios mínimos en uno de 
los días señalados para la huelga de maquinistas del 
sindicato SEMAF. Los desperfectos ocasionados en las 
cabinas de ocho trenes impidieron la sal ida de los cercanías 
que posteriormente mantuvieron una frecuencia de quince 
minutos, el doble de lo normal. Para Carlos García, presi
dente de una de las asociaciones de vecinos de Móstoles, 
esto no es más que una continuación de ·10 que pasa 
siempre, "aunque se agrave en los días de huelga". El 
retraso de los trenes no es el único problema que preocupa 
a los vecinos de esta localidad, que parecen haberse 
acostumbrado a ello, sino también el incremento de 40 
pesetas en el billete por la ampliación del trayecto hasta 
Embajadores, lo que consideran excesivo en relación con 
el servicio.■ 
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-- 1 1 ... AL SUR DE MADRID 

El juicio podría aplazarse hasta finales de año 

El escándalo ''Tío Alberto'' 
divide a Leganés 

El sur de Madrid vuelve a ser noticia ante la 
reaparición de un hecho que conmovía a la 

opinión pública de Leganés, hace ahora algo más 
de un año. Alberto Muñiz, más conocido como 

"Tío Alberto", ex director de la Ciudad Escuela 
de los Muchachos, fue acusado en noviembre del 

88 de diez delitos de corrupción de menores. Hoy, 
la noticia salta de nuevo a la luz pública y 

recupera actualidad en espera del complejo juicio 
de Muñiz, que podría efectuarse a finales de año. 

La CEMU (Ciudad Escuela de 
los Muchachos), es una institu
ción de educación de niños y 
jóvenes, fundada por Alberto 
Muñiz. Dicho centro acoge a 
mil escolares y a ciento veinte 
internos, pertenecientes a la 
población infantil marginada. El 
tema tiene desconcertada a 
gran parte de la opinión y de la 
prensa. El actual secretario 
general de la CEMU, Pedro 
Díaz, afirma que "aunque 
Muñiz pueda ser culpable, la 
CEMU va a seguir existien
do". El señor Dfaz añadió no 
saber hasta qué punto las afir
maciones en contra de Muñiz 
pueden ser ciertas. Tío Alber
to, famoso arquitecto y funda 
dor de la escuela, parece en 
contrarse en estos momentos 
en EEUU, ocupado en la elabo 
ración de un proyecto. 
Para muchos de los espectado 
res del tema, Muñiz no puede 
ser culpable . Así se han man 1 
testado padres de alumnos y 
los propios alumnos, los cuales 
hicieron una sentada la sema
na pasada ante el ayuntamien 
to de Leganés, vitoreando a TI o 
Alberto. 
La primera denuncia se efectuo 
en noviembre del 88, y corría ,, 
cargo del policía municipal 
Domingo Blanquiño. La prue 
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ba que presentó dicho policla 
consistía en el testimonio de 
varios niños grabados en cintas 
magnetofónicas en las que se 
confirmaban los abusos efec
tuados por el director; niños 
que posteriormente asegura
ron haber sido presionados por 
Blanquiño. El alcalde de la 
localidad, Fernando Abad, 
presentó en su momento sus 
dudas sobre la autenticidad de 
las pruebas y declaró que Blan
quiño actuó "con cabardía en 
el asunto". Entonces, la de
nuncia fue admitida a trámite en 
el Juzgado Nº 2 de instrucción 
de Leganés, en el que se abrie-

,..---r-' 

La Ciudad Escuela de los Muchachos 

ron las diligencias previas. 
Cuando saltó el escándalo, 
unos quinientos padres de 
alumnos se manifestaron en 
apoyo del director, quien negó 
en todo momento las declara
ciones efectuadas acerca de 
su supuesto abuso hacia algu
nos niños de la escuela, y aña
dió que todo se debla a un 
enfrentamiento con el policía 
Blanquiño. 

Sesenta años de prisión 

Ahora es la Asociación de 
Vecinos de Zarzaquemada la 
que , a través de la "acción 

popular", tomará las medidas 
pertinentes de cara al posterior 
juicio. La Fiscalía de Madrid 
piede una pena de cincuenta 
años de prisión, según asegu
raron fuentes judiciales. Los 
tres abogados, representantes 
de la asociación de vecinos, 
piden para el acusado penas 
mayores, repartidas entre seis 
años de prisión y un millón de 
pesetas por delito. Después de 
que la asociación presente sus 
conclusioones provisionales, 
se dará paso a la defensa para 
que actúe de igual manera. 
Por su parte, los padres de los 
niños celebraron la semana 
pasada una reunión donde 
defendían la presunción de 
inocencia de Alberto Muñiz, 
pidiendo explicaciones sobre 
los motivos que mueven a la 
Asociación de Vecinos de Zar
zaquemada a ejercer la acción 
popular contra el director del 
centro. 
Este tema está dividiendo a la 
población de Leganés, que se 
encuentra repart ida en distin
tas posturas, a favor y en con
tra de la presunta acusación 
contra Tío Alberto . La situación 
sigue en espera del juicio y de 
más aclaraciones. 

Manuela Ortiz 
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EN e ANDELERO 

E uro ventanillas 
La puesta en marcha de la euroventanilla debiera ser 
saludada con optimismo por los pequeños y media
nos empresarios. 
No se trata de un tema que carece de interés, sino que 
la desinformación entre los propios responsables de 
las empresas es grande. Los beneficios de la euro
ventanilla se harán más patentes cuando llegue el 93 
y queden al descubierto lasventajase inconvenientes 
del mercado sin fronteras . 
El uso de las euroventanilla no ha sido aún suf iciente 
difundido entre los pequeños y medianos empresa
rios madrileños. 
Ahora lo menos que puede hacerse mientras se 
espera el año clave para la economía, que no es el ar
chinombrado 92, es buscar información y formación 
para acometer las posibilidades que ofrece un merca
do más amplio. Un mercado donde, por supuesto, 
también se incrementará la competencia .■ 

E.G. 

81suoTECA EcoNOMICA 

Formación del dirigente 

Autor: Gabriel Barceló 
Editorial: ciencias de la 
Dirección. Madrid. 1989. 

Con prólogo de dulián 
Trincado, presidente de 
Unión Fenosa, este libro 
ofrece la visión de una de 
los principales objetivos 
del empresario actual, la 
formación . 
Las innovaciones tecno
lógicas y las técnicas de 
gestión avanzan hoy de 
forma que el empresario 
pierde el norte muchas 
veces. Barceló analiza 
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las cualidades más im
portantes que debe reu
nir el ejecutivo. 

TRIBUNA ... 

Reunión del Consejo Económico 
y Social de Leganés 

El ayuntamiento de Leganés ha comenzado la ronda de 
conversaciones con sindicatos y asociaciones, para 
analizar los temas económicos que se han debatido en 
Madrid durante este mes entre gobierno y sindicatos. 
Durante la reunión se debatió la actuación de la CAM 
en los planes estratégicos como el Plan Sur, donde se 
ponen en marcha más de 4 millones de metros cuadra
dos de suelo industrial. 
Se trataron además asuntos relacionados con la nece
sidad de vivienda y equipamientos como sanitarios y 
educativos para la localidad. 
Se propusieron además la creación de mesas sectoria
les y la apertura de dos canales de conversación, con 
los sindicatos y con los empresarios . Con estos últimos 
se estudiará la posibilidad de subvencionar algunos 
proyectos que siNan al desarrollo de la ciudad. 

... DE AcTUALIDAD 

Luis 
Arranz 
Es el nuevo director ge
neral del Instituto de 
Promoción del Turismo 
en España (Turespaña). 
Hasta ahora ha desem
peñado diversos cargos 
en el Ministerio de Asun
tos Exteriores y en la 
Secretaria de Estado 
para las relaciones con 
las Comunidades Euro
peas, además de repre
sentar a España en va
rias ocasiones en diver
sos países europeos .■ 

.. - ~.-'I> 

Eduardo 
López 

Es el presidente de Sis
temas lnfonnático Alp
ha, una empresa que 
factura más de 600 mi
llones de pesetas. 
Además es consejero 
delegado del Centro de 
Cálculo del Norte y de 
la empresa de softwa
re, Southem Star.■ 

Página 37 



ECONOMIA 

¡tr~OIEUR 

Se impone 
la urgencia 

Hoy la aceleración del ritmo de vida alcanza a todos los sectores de la 

sociedad. El transporte urgente se ha convertido en un servicio 

esencial para cualquier actividad comercial o industrial. 

COTEUR es una de las empresas de servicio urgente que 

ha nacido de la fuerte demanda existente en la actualidad. 
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De la consolidada infraestructura 
de COTEMAR, empresa de transporte 
de mercancías que se ubica en el polí- _ 
gono de la carretera de Getafe a Lega
nés, ha surgido hace dos años CO
TEUR. 
"El servicio urgente ha sido deman
dado por los propios clientes de 
COTEMAR ante las necesidades 
que surgían", explica Juan Carlos 
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Vista panoramica de las instalaciones de COTEUR. 

González Cubas, jefe de tráfico. 
COTEUR es un servicio de caracterís
ticas similares al ofrecido por la empre
sa anteriormente con COTE MAR, pero 
reforzando el carácter de urgencia del 
transporte. 
La infraestructura de COTE MAR se ha 
forjado en el polígono leganense desde 
hace 40 años, basando su actividad en 
el transporte a todo el territorio nacional 
e insular. Para realizar este servicio 
cuenta con más de un centenar de 
empleados fijos y otros tantos autóno-

Juan Carlos González. 
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mos dueños de furgonetas y camio
nes. 
Hasta ahora COTEUR cuenta con 120 
plazas en toda España, una central en 
Leganés y 3 sucursales en Madrid. El 
servicio efectivo de transporte se rea
liza por tierra , mar y aire, y la media del 
tiempo empleado no rebasa las 24 
horas o las 48 en pequeños pueblos. 

Servicio con garantías 

COTEUR ofrece "la ventaja de ser 
un transporte urgente que cuesta el 
20% más barato que otros", según 
Juan Carlos González Cubas. 
Otro punto destacable en el servicio 
de COTEUR es el seguro que cubre 
las mercancias. Con un pequeño re
embolso se cubre el riesgo de robos, 
impagos u otros avatares que pueden 
sufrir las mercancías. Incluso se ga
rantiza el servicio contra reembolso en 
5 días para disponer del dinero de los 
destinatarios. 
Se trata de una forma de ahorrar los 
penosos trámites burocráticos que 
suelen estar presentes en los servi
cios de transporte y correo. 

Un ritmo vertiginoso 

COTEUR/CRONO basa su serv1c10 
en el transporte urgente de mercan
cías qüe no exceden los 15 kilos y di
mensiones que no exceden los 30 x 40 
x 30 centímetros, entregándolas an-

COTEUR ofrece a sus clientes 

unas tarifas de hasta 

un 20 % menos que otras 

agencias 

i 

Más de 40 años de consolidada . 

infraestructura de COTEMAR 

han permitido que salga 

adelante el servicio urgente 

con COTEUR 

tes de las 1 O A.M. 
La urgencia en la disponibilidad de 
paquetes es hoy un signo más de la 
aceleración del ritmo de vida. Hoy es 
común ver centenares de furgonetas y 
motoristas transportando paquetes o 
simples sobres de un territorio a otro. 
El servicio de motoristas es otra de las 
claves del transporte urgente. La 
empresa COTEUR no descarta la 
posibilidad de un servicio de este tipo 
para los pequeños envíos urgentes.■ 

Esther García 
Fotos : Miguel Martín 
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Refuerzo de la 
actividad comercial 

La actividad comercial en Leganés podría verse 
impulsada por un convenio entre ayuntamiento, Di
rección General de Comercio y comerciantes de 
Leganés. 
La propuesta de este convenio fue hecha por el 
director general de comercio en una visita a la locali
dad. Con este acuerdo se intenta realizar a 3 bandas 
una revitalización del comercio de la zona, donde las 
inversiones del ayuntamiento que se podrían acercar 
al medio centenar de millones de pesetas se comple
tarían con las inversiones de la Comunidad Autóno
ma de Madrid. 
Hasta ahora tan solo existe la propuesta urbanística 
y se espera una propuesta técnica de la Comunidad 
madrileña donde se estudien los usos sociales del 
centro urbano .■ 

CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Te! Part. y Urgencias 217 63 83 

.Análisis, Rayos X, Cirugía, 
VaCUDaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábadoa: 10-13.30 horas 
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Información europea 
para los empresarios 
Esta semana ha comenzado a 1 
funcionar la euroventanilla en el 
número 1 de la plaza de la Inde
pendencia. 
Este servicio se destina a facilitar 
información sobre legislación, 
materia comercial y mercantil de 
la CEE, para los pequeños y 
medianos empresarios. Intenta 
agil izar trámites burocráticos y 
ser un interlocutor entre los pe
queños empresarios y la CEE. 
Así mismo se intenta que la euro
ventanilla funcione como antena 
de las necesidades de las empre
sas. Está atendida por expertos 
en materias comunitarias y eco
nómicas. 
En el mes de marzo comenzarán 
unas jornadas de información a 
los empresarios sobre la llegada 
del 93. ■ 

Marketing al servicio del regalo 

Se ha puesto en marcha un nuevo sistema de regalos 
a distancia. El sistema lnter-presents se ha puesto en 
marcha con ocasión de la festividad de San Valentín. 
El sistema permite real izar regalos a grandes distan
cias a través de una red especializada. El sistema lo 
ha implantado una compañía de marketing y 
comun icación .■ 

E.G. 

IR&DI 
DETECTIVES PRIVADOS 

INVESTIGACIONES LABORALES, 
INDUSTRIALES, PERSONALES, 

FAMILIARES,BUSQUEDAS, ETC . 

APORTACION DE PRUEBAS EN TRIBUNALES. 

RESERVA ABSOLUTA 

C/ Capellanes,l GET AFE Tel.695 03 53 
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Puede que el resto del día no se ría, pero de 8'30 a 9'30 se parte. 
La hora de carcajadas se la garantiza Alfonso Arús. A él y a ti también. 
Sintoniza el programa «Arús con leche" y verás como la actualidad política, 
económica y social es mucho más cómica de lo que parece. 

/ 

-Haz la prueba mañana mismo. Si después de unos minutos no te 
has reído, cambia de emisora. 
aArús con leche,,. Premio Ondas 1989. 

70 Emisoras y tú, en Cadena. 

Rato Getafe,101.8 F.M. 



Juan Cristóbal González: "He tenido 
ya ofertas de dos equipos de 2ª B" 

Todos los aficionados de Getafe conocemos a este magnífi
co jugador. No tuvo suerte en el equipo de Fernando 

Sierra y ha tenido que marchar al Tarancón. Cristóbal 
asegura que no guarda rencor a nadie, ni siquiera a Anto
nio de Miguel por los problemas económicos que tuvieron. 

¿Qué tal en tu nuevo equipo? 

Hemos jugado tres partidos, dos 
fuera que hemos empatado, uno 
que hemos ganado y ya estamos 
primeros. 

¿ Te has adaptado bien? 

No hemos tenido problema alguno. 
La gente es muy simpática. Va poca 
gente al campo, y no tiene nada que 
ver con lo de Las Margaritas. Se 
juega mucho más relajado a ser u na 
categoría inferior. 

¿ Te dolió salir del Getafe? 

Me dolió porque tenía muchas espe
ranzas puestas en esta temporada y 
no han salido adelante, pero deseo 
mucha suerte al Getafe. No tuve en
frentamiento alguno, pero creí que 
para no jugar, era mejor marchar
me. 

¿ Tuviste algún problema con An
tonio de Miguel? 

Hay hubo una cosa de cómo quedar. 
Yo recibí un dinero adelantado, es
perando que el presidente me paga
ra el mes de agosto que se cobra 
cuando acaba la liga. La mitad del 
mes que había estado no me lo 
quiso pagar. No estaba comprome
tido, cómo yo tampoco a devolver el 
dinero. Sin embargo, yo lo hice y él 
no. Y eso es todo . 
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"Me dolió salir del 
Getafe C.F. 
pero le deseo mucha 
suerte. 
Ahora mismo estoy 
a la espera de ofertas" 

¿Has tenido ofertas de 228? 

Me han llamado equipos de 2ª 
B y en la próxima temporada 
jugaré en algunos de ellos. 
Podrían ser Pegaso o 
Moscardó .■ 

R.C. 

Diario desde una 
grada 

La indefensión de 
los buenos 

De toda la vida ha sido asf. De los 
buenos se han aprovechado siempre 
los espabilados. Son dos concepcio
nes del mundo que se enfrentan. La 
última, no podrfa subsistir sin la 
primera. La sociedad siempre ha 
Inventado múltiples mecanismos 
para defender a los buenos como 
son el derecho, la moral y algunas 
costumbressoclalesqueselntegran 
en un código ético abstracto. El valor 
de estos mecanismos de defensa es 
testimonial, más que efectivo, ya 
que a menudo se han vuelto contra 
las personas rectas favoreciendo a 
los sinvergüenzas. Pero, por lo 
menos, ahf están. Sin embargo, en el 
mundo del fútbol parece que rige la 
ley de la selva, es decir: viva el más 
fuerte y sálvese quién pueda. Es In
concebible que se puedan dar Inci
dentes como los que acaecieron 
hace dos semanas en el campo del 
Real Avilés con motivo del partido 
ante el Club Deportivo Leganés. 
¿Qué hubiera pasado si alguno de 
los cincuenta energúmenos que sal
taron al terreno de juego hubieran 
desgraciado a algún jugador del 
Leganés? Y todo por la negligencia 
de una junta directiva que no es 
capaz de poner unas vallas a su 
estadio, y por la negligencia de un 
órgano de derecho, el comité de 
competición, que le trae al fresco lo 
que pueda pasarporesos campos de 
Dios de la geografía fútbollstlca 
española. Hay que rebelarse contra 
el tirano, el tirano futbolístico que 
usa y abusa de los que ponen el 
circo, y luego no mueve ni un dedo 
por ellos. Es un derecho natural. 
¿Qué pasarla si todos los equipos de 
21 B se negaran a jugar mientras no 
hubiere unos mínimos de seguridad 
en los campos?. Entonces si que se 
tomarían medidas contra los que no 
jugarán. ¿Por qué? Porque no habría 
circo y sin circo, no hay dinero. A ver 
si de una vez se unen todos los 
equipos pequeños y discuten acerca 
de cómo defenderse de estas 
arb itrariedades.■ 
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Los documentos que marcan la historia de una persecución política 

Las verdades ''escritas'' sobre el 
contencioso Manuel Fácila/FPD 

El enfrentamiento F.P.D./ Manuel Fácila ha marcado la trayectoría del equipo getafense. El último 
episodio en este capítulo es la prohibición por parte la F.P.D. de que el profesor imparta un curso 

de atletismo en Getaf e. 

• g 
FUNDACIDN PUBLICA DE DEPORTES 

Pl11z11del11P11sl0n.8{n. 
Teléfono 681 29 ◄ 7 

GET A F E 

Yo, Don Manuel Cañadillas Carretero , con 

D.N.I. 2831916, en calidad de Presidnete del Club 

Deportivo Mw'licipal de Getafe, y ante la impos ib1-

lidad de mi asistencia a la Asamblea Prov incial de 

Atletismo , a celebrar el 15 del presente mes de f!:._ 

brero, y a la cual sería de mi ag r ado asistir , de

l ego sin embargo mi voto en el vocal de nuestro -

Club D. Manuel fác:ila Domínguez , con D.N.I.número 

1066815 . 

Lo que comunico y firmo con l a finalidad 

de que nuestro Club este r epr-esentado e n dicha -

. ~amblea. 

Getafe , 14 de Febrero óe 1 . 986 

EL PRESIDEm'E, 

c . c. ~:1:u~!c::=ir ... L 

Amor a primera vista: En los primeros 
años todo fue una "luna de miel " entre 
profesor e institución . Aqu l mostramos un 
documento donde Manuel Cañadillas 
delega sus responsabilidades en la F.M.A. 
en Manolo Fácila. Aparte poseemos otros 
documentos como felic itaciones y subven
ciones de la F.M.A. 

En :-tadrld, a u:10 de Er.cro de in l l novecientos ochent,> y nc~c, 

Oeun.1p.,rteOonrernand0P .. 1 .. c 10Sant1ffl, /'Ca¡·ordeed,>d,co 
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lle: en "'-'d~ :d. cal le Alcant,,ra, 60 

Oe ot.a parte Don l'l am,el facila Oomlnc¡uei, r,..,¡or de edad ce.,-. 
0. S. l no\.06f .8 15 ,uped1do en, Gew!e (K>d~ con fe<"~., 1-9-8~ 
dom10;: 1~10 er. c.o.!le GangorJ , r.o 16 Geuifo !!13drtdl 
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de ¡ ,. f[D[!<\CIOS DE ATLETISMO DE .~.A ORID, ien l• que, nst""ta ,.¡ c.n: 
de DELEGADO CE !..,\ REA!. fEOEAAC ! OS ESPA!:OU. DE ,1.T:..fTlS 1'10, ~1,,,.Jo 
•:,:,-:c :110 d: l• re.!c,r,>clOn de, At! ,i:u=dc, l'l"d:-,d f'r. 14 C,>l!r ;.:, 
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Estimado Presidf'n:f' : 

Prf'll.!<!nl,. ,!., l.1 :'",•,:,•r., ~ ,.;,, ·,::. .,:• .l..:.', 

C/.lld:lt.1:·.,. ~ 

~ --

Me di r 1jo a \'e!. ;,ara ex¡.-or.f':-!f' la •~ :uaci6n que S<! vu,:,. p!"o 

duciendoen los 1: 1. -.aCos "jue¡¡osEscol11res"e:,lo1.!csül:lmc11f.J "1, 

en re lac 16n con ls :a:-- : :e I pac: 6:, c!e los a~ ·.-:inos d e l Cole,io ; • ? . 

Escolapios de r;,.:,:"e. C:ste Cc~e,..::- , ., a e stac!o slemp,e ¡ires en: e , c ~ 

un tluen n,vel e· .• ;:~:s J ue¡¡o1 , c.>r.>u po,· c.,~ .. i,,l .... 

t• y Campie6n u:-:-~:J:-:al de lnfs:::! les l.!!8-4 (7-4-) . 

J I y Cam1.p6n Tt':-r ~~ o:-:.al de CaCe:u 1. 985 (fue nlab radal. 

1• y Campeón Te:-ri : o:--'..al Juve'1 ~! l . 985 (Fue 'llabr ada). 

l' J C.,.p,.6n de l :-~:::-ieo die bv1t":--r.o alev!n e inhnt~l y csde : t' l~e 

(Va lleher~cso, ::-: Club ":l!::co Cie Ge ure). 

,. ,. ;,.,,.,.,,o , r.an u .l1do Ce su ~s:uel8 de Atl e tis~.o.a:lt"t■s in

ternac1 0n8les 1 r 1.,; ;cr8l e s, ceno ,l.:be :-- to Pscheco , Jos! Lui, Chu

vieco, Juan Carlos ;1 .1\, Ra!'nl re:-ninde :r. ~steban, ent:-ie otros. 

Hoy con •'-' citada Escuela c;e Atlietismo,.. apo r t" una bue-:1 -

c:ante r s al Clutl A:! ~~;.co Ge t ar1., c¡"e ,coin o sabe, está e n 11 c aoe c e

ra del atletis:-c ~e ·, a dnd. 

Puies bien,, ! ;; roblt'<H n <;_u'! el "PA!RONATO KUHICI?A :.. D[ 

□[PORTES" de ~e:1:-,. r.-:is nie¡ • 11 uute n~ u I los .'uu cs A.1:on6-

"'1cos d e At l et a.,.,0 c,;n nuestro nor:ibr e de "Coleai o P.P. Escol spi oa" 

y tt"n e ,,.os que haC'!:-!o c:011>0 "Se l e ,;c16n de Getafe ", cu.ando ls :J.■ /0-

rla d e a t le tas de '!H s e l f' c:cl6n, lo ■onde la Eacuel a de lac:01 ■ -.::: 

P~• t d!'.l c~i:, AtUtico Ge ~r~ 

Le pido '!ncar!,;¡d.,,,ente oar& que inter c: eds en l a ,:.,..,..,.,1da c.' 

d e Madr ,d, cons•;fr'!:iidente, 0,¡•¡:ien c or r '!spond1, ;,1raquen0s 

permitan part ic1:.•e ,;=0 # la;.:, ,: •,1 -,aios y ,;lubs d e Ma d rld (ti Prs-

, ., l • J•' '"~r, Ma r athon, L.lrh'S. lns t1 tut<' S,u n~es m C',ff, "TL,\S, etc ., 

" " s,•n c olegios J clubs pnvi',IJs. 

Muy 3&radecido. y "aperando 'IU" ~e soluc:,.,ne .antes ,te l• 

1n.1 l , l iesal11daatent:voen1 ... ,\ 
~ . 

'r.!o : ~anue l g , 

La Fundación dice no: A pesar del contra
to de la F.M.A. que obliga a Manolo a 
entrenar a los getafenses, a pesar de ser el 
número 11 en el ranking de entrenadores y 
a pesar de tener su licencia fiscal corres
pondiente, a este hombre se le sigue ne
gando "el pan y la sal".■ 
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DEPORTES 

El presidente mandó un escrito a Villar 

Jesús Polo comenta 

los incidentes de Avilés 

,·,Cuál es su opinión acerca del tema? 

Me quedé sorprendido por el comporta
miento de ciertos jugadores y aficionados 
del Avilés. Hemos mandado un escrito a 
Villar, dándoles nuestras quejas de que en 
algunos campos como Ponferrada, 
Lugo ... , equipos que aspiran a ser cam
peones no tienen ni siquiera vallas. Como 
el árbitro recogió en el acta todo lo que 
ocurrió allí, solamente le hamos dado a en
tender al Sr. Villar nuestra preocupación 
por lo que pueda pasar un día. 

¿Cuál es el sentir general de la plantilla? 

La plantilla está tranquila. Hay gente que 
me ha comentado su sorpresa ante la 
reacción de los jugadores del Avilés. El 
partido se jugó de poder a poder, no hubo 
brusquedad alguna y al meter el gol. .. Nos 
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quedamos todos sorprendidos por la vio
lencia que se manifestó . No se puede ca
lificara la afición de Avilés por?O personas 
que se comportaron como energúmenos. 

¿Quién puede estar detrás de toda esta 
conjura contra el Leganés? 

Esto es culpa del entrenador del Langreo, 
que dijo que el Leganés es un equipo 
durísimo. Luego lo dijo Carrete, entrena
dor de la Leonesa, que se lo había comen
tado el Langreo. todos sabemos que las 
características del juego de Carrete no 
eran muy técn icas precisamente, sino que 
era muy bravo. Se están contradiciendo 
porque ninguno de nuestros jugadores ha 
lesionado á nadie; sin embargo, a nosotros 
nos han lesionadd por entradas fuertes a 
tres o cuatro jugadores. Ahora, el tiempo 
nos dará o nos quitará la razón. Como no 

, .. "" 
contaba nadie con nosotros y se lo esta
mos poniendo tan difíci l a todos . .. 

¿Por qué no se toman medidas de ex
cepción ante el partido del Langreo? 

La afición de la zona centro es muy señora. 
Nosotros no tenemos esas grandes dife
rencias que hay en otros sitios, donde la 
gente confunde el fútbol con otras cosas. 
La afición de Leganés siempre ha tenido 
un comportamiento excepcional y grita
rán ... , pero al tener el campo con vallas , no 
va a haber problemas. Nosotros lo que 
queremos es quitar hierro al asunto y ganar 
al fútbol en el terreno de juego. Si los 
jugadores del Leganés siguen como hasta 
ahora, seguro que quedamos entre los tres 
primeros. ■ 

R.C. 
Foto: Miguel Martín 
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DEPORTES · 1 1 

Tintoretto terminó tercero de su grupo 

77-66 Adios con victoria 
Tintorettu 77. M.Hernández(20), 

Carter (13), Paloma Sánchez (16), 
Emma Bezos (4), M. Seoane -cinco 
inicial- Laura Grande (2), Pilar Delgado 
(14), Emma del Pino (8). 

Spojnia Gdansk 66. Sirkoska 

(12), Wojtczak (19), E. Fraszcazk (17), 
Banka (5), Wotvjevicz (13) -cinco 
inicial- Kataryma, Reszka 

Arbitros: Tsarikov (Rusia) y · 

Correira (Portugal) 

Incidencias: Unas trescientas 
personas que tan sólo dejaron 10.000 
pesetas en taquilla. 

Terminó la Copa Ronchetti para Tintoretto 
y lo hizo con victoria ante unas flojas pola
cas. Le costó adaptarse en los primeros 
veinte minutos al equipo de Getafe por la 
falta de dos de sus titulares, por una parte 
Lattin, con un desgarre muscular, y por otro 
la baja de Rocío Jiménez que estuvo en 
cama con gripe. Con 33-39 terminó una 
primera parte de mal juego de las locales 
que sufrieron la pérdida de un buen núme
ro de balones y unos bajos porcentajes en 
el tiro. Pero las polacas bajaron pronto la 

... 

guardia, en una segunda mitad donde los 
contrataques de M. Hernández culmina
dos por Carter y la gran cantidad de balo
nes robados colocaban el marcador en 65-
51 con un parcial de 14-0 en pocos minu
tos. A falta de 2 minutos Tintoretto vencía 
por 73-63 dando por concluido el encuen
tro (77-66). 
Tres partidos ha conseguido ganar el equi
po madrileño, dos frente a las po lacas y 
uno ante el Saturnia, que no han sido su
ficientes para evitar que el equipo yugos la-

Emma Bezos: "Ahora a por la Liga y la Copa de la Reina··· 

vo del Jedinstvo Tuzla se clasifique para 
las semifinales, al vencer a las italianas en 
su campo en un partido decisivo. Tras el 
buen papel conseguido en la Copa Ron
chetti , Tintoretto centra ahora toda su 
atención en la Liga, donde tendrá que 
tomar una seria decisión para la inclusión 
o no de la ficha de Paula Gonzalvez, tras 
su recuperación, en detrimento de la ame
ricana Carte r.■ 

Las ausencias de Lattin y de Rocío hicieron mella en el equipo , 

Si, ellas son dos jugadoras muy importantes dentro del esquema del equipo y nos ha costado adaptarnos un poco al principio. 

¿En la segunda parte fácil, ¿no? 

Si, estabamos un poco más tranquilas y no nos ha costado tanto hacernos con el partido, la verdad es que las polacas no eran de lo 
mejor. 

Para Tlntoretto ha terminado ya la competición , ¿qué balance harías? 

Bueno había bastante diferencia en el grupo, por un lado estaban las italianas y las yugoslavas que marcaban las diferencias, por otro 
nosotros y por último las polacas que eran las de menor nivel. Creo que nosotros hemos respondido a lo esperado. 

Y ahora la Liga 

Si, ahora a darlo todo en la Liga y en la Copa de la Reina, haber si conseguimos hacer algo positivo. ■ 
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DEPORTES 

Así piensa la Junta Directiva del Getafe C.F. 

Todos los hombres 
del Presidente 

Industriales, comerciantes, 
ingenieros, ... con una media 

de edad que ronda los 
cincuenta años, así es la 

Junta Directiva del Getaf e. 
GETAFE EXPRES quiso 
acercarse a algunas de las 

personas que rodean a 
Antonio de Miguel, 
Presidente del club, 

y conocer sus opiniones. 

Preguntas Las personas que componen la 
Junta Directiva de un club casi 
siempre trabajan a la sombra, 
no suelen ser protagonistas de 
la noticia e incluso, en ocasio
nes, se desconoce su existen
cia. Pero en realidad son ellos, 
en su colectivo, los que intentan 
definir la dirección de un club. 
El Getafe C.F. no es una excep
ción, para mucha gente tan sólo 
existe Antonio de Miguel, su 
presidente, la cabeza visible, 
pero detrás de él hay trece per
sonas que conforman la Directi
va. Todos ellos coinciden en que 
la decisión de un posible ascen
so pasa por los socios "que son 
los que sustentan al club" y 
que lo que el Getafe necesita es 
que el número de abonados 
aumente. Sus opiniones, apo
yadas o no por la de los socios, 
son la realidad de un club. Para 
conocer cual es su visión nos 
contestaron a algunas de las 
cuestiones que atañen al Geta
fe y a su localidad. 

1. SI el Getafe al final del campeonato quedara en primera posición. ¿Cree que el club 
estaría en condiciones económicas de ascender? 
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2. ¿Por qué cree que la gente no va últimamente al campo? 
3. ¿Qué problema más significativo ve en la 218? 
4. ¿Qué opina de la prensa de Getafe y las relaciones con su club? 

Francisco Flores Díaz 
Vicepresidente 1 Q 

Profesión: Industrial 
Edad: 44 años 
Número de socio: 810 
Temporadas 
en el cargo: 4 

11 • Ese es un tema que la 
Junta se está planteando 
y que habría que estudiar 
detenidamente. 
21 No se el motivo exacta
mente pero pienso que 
hay muchos é:lubes en la 
capital de España con 

más categoría que el Ge
tafe, aunque tampoco 
nos podemos quejar. Aún 
así creo que las taqulllas 
deberían de ser mejor de 
lo que últimamente esta
mos obteniendo. 
31 Tal vez esté un poquito 
olvidada pero no sabría 
decir exactamente el por
qué. 
41 No tenemos ninguna 
queja de ella, creo que las 
relaciones son buenas. 
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Romualdo Manso Herre
ro 
Secretarlo General 

Profesión: Ingeniero Téc
nico Químico 
Edad: 52 años 
Número de socio: 37 
Temporadas 
en el cargo: 7 

11 El Getafe, tal como 
está, deberla aumentar la 
cantidad de socios que 
tiene el equipo actual
mente, al Igual que las ta
quillas. Pero, desde lue
go, si queda el primero 
tendría que ascender y 
ascendería. Pero lo fun
damental es aumentar el 
número de socios porque 
la masa social es la que 
sustenta al club. 
21 No lo se, la verdad es 
que acude igual que otros 
años, pero en general 
quitando los clubes pun
teros de 11 división, la 
gente va menos al futbol. 
Creo que la causa es la 

Santiago Godino Bejara
no 
Vocal 

Profesión: Ajustador 
matlcero 
Edad: 38 años 
Número de socio: 277 
Temporadas 
en el cargo: 1 

11 Nosotros tenemos 
puesta toda la Ilusión en 
que suba y contamos con 
el apoyo .de todos, será 
cuestión de que los so
cios digan sí o no. 
21 Esa es una pregunta 
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gran oferta de deportes, 
con lo que la gente se ha 
distribuido más. 
31 El económico. De to
das formas nosotros, 
aunque hayamos termi
nado con una pequeña 
deuda o un pequeño 
superavit, vamos cum
pliendo. 
41 Salvo algunas veces 
enquenoe~oydeacue~ 
do, como es normal, creo 
que es bastante acepta
ble. 

que nos hacemos mu
cho. Porque efectiva
mente a pesar de la bue
na campaña que creo que 
está realizando el Getafe 
la gente no acude al 
campo en la cantidad que 
esperabamos, además 
pienso que los precios 
son populares no creo 
que se trate de un futbol 
caro. 
31 Concretamente en el 
grupo en el que estamos 
encuadrados el principal 
problema creo que viene 
de los desplazamientos 
que son larguísimos y 
con muy mala combina
ción, ya que la mayoría de 
las veces los tenemos 
que hacer en autobús, 
porque no podemos sa
car mucho los pies del 
tiesto. SI se subiera a 21 

creo que los viajes serian 
incluso mejores. · 
41 El club trata de que la 
prensa y la radio este de 
acuerdo con nosotros. 

Victoriano Fernández 
Benito 
Gerente 

Profesión: Se dedica por 
entero al club 
Edad: 58 años 
Número de socio: 42 
Temporadas en el cargo: 
3 de gerente (1 O en el 
club) 

11 Tendría que llevarse a 
una asamblea para que 
los socios accedieran. 
21 Nosotros la verdad es 
que las taquillas son las 
mismas que las del año 
pasado. De todas formas, 
el que haya menos asis
tencia, lo considero un 
problema a nivel nacio
nal, creo que uno de los 
motivos es que antes 
sólo estaba el Getafe y 
ahora existen más po lide-

Jesús Urban Salmerón 
Vocal 

Profesión: Comercial 
Edad: 44 años 
Número de socio: 575 
Temporadas en el cargo: 
6 (Fue relaciones del 
Ayuntamiento con el 
club) 

11 Ahora mismo está difí
cil, habría que plantearlo, 
aunque la idea a principio 
de temporada era subir. 
En definitiva habría que 
tener una asamblea de 
socios, subir las cuo
tas ... , el tema es compli
cado. 
21 La verdad es que últi
mamente por razones de 
trabajo no tengo la posi
bilidad de asistir a los 
partidos, pero la verdad 
es que el Getafe en casa 
no está jugando Igual que 
fuera, donde creo que lo 
hace más bonito. 
31 El problema puede lle
gar cuando los equipos 

portivos que restan gen
te a los partidos. 
31 Pienso que el principal 
de los problemas es que 
el precio de los jugado
res se ha desorbitado y 
los clubes andan mala
mente. 
41 Creo que está en un 
nivel bastante aceptable. 

tienen que subir, porque 
es un tema que hay que 
pensarselo muy bien. 
41 No creo que os metaís 
mucho con nosotros, 
cada uno tiene que hacer 
lo mejor posible su profe
sión. Por eso, aunque al
gún tema nos moleste, 
las críticas siempre pue
den ser productivas. Yo 
concretamente no he te
nido problemas con la 
prensa.■ 

José Luis Corrochano 
Foto: Noé Mora 
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CULTURA 

E ~TREVISTA 

Juan Vergara 

Realismo, 
abstracción 

1 y collage J 
Así define su última exposición. Su afición a la pintura es de siempre, de toda la vida. Y es de los que 

confirman el tópico de la imagen y las mil palabras. Los "ismos" abundan en su pintura, retratada en 
una docena de exposiciones individuales e infinidades colectivas. Son muestras llevadas a cabo en 

Getafe, fundamentalmente, donde asegura que existe un buen puñado de artistas, pero escasean las 
salas de exposiciones. Su carácter abierto y crítico y su no menos peculiar sentido del humor le hacen 

entender el arte movido por una serie de peligrosos "hilos" encerrados en el sistema. Pero hay que 
sobrevivir. Su última muestra la conforman un total de treinta y cinco lienzos, que se expondrán entre 

el 22 de febrero y 6 de marzo en la Pablo Serrano. 

"Buscando dimensiones", pintura del año 89 y una de las preferidas de Vergara 

"La idea ya está predestinada al cien por cien cuando te 
pones a pintar. O puede haber sido argumento de algún 
sueño. Siempre me siento a gusto cuando 
estoy trabajando. Disfruto ... " 
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¿Cuáles son ahora tus preferencias 
pictóricas? 

Un Eduardo Naranjo, como cuestión técni
ca. Un Miró, por el sentido del simplicismo 
que posee . Y un Antonio López por la 
complicación ténica. 

¿Cómo definirías la pintura que haces 
ahora y, sobre todo, de cara a esta 
última exposición? 

Realismo, abstracción y collage. Son los 
tres aspectos técnicos de los treinta y cinco 
que se cuelgan , concepto de una década. 

O sea, que es una recopilación de otras 
etapas ... 

Es un porcentaje pequeño, porque hay 
más pintura de la segunda década que de 
la primera. El serenta y cinco por ciento es 
de los últimos tres o cuatro años. 

Su primera exposición data del año 73, 
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fecha a partir de la cual comienza a 
tomarse en serio la pintura. En ella ya 
hay una gentil mezcolanza de "ismos", "Televisión Maldita", perteneciente a la última etapa de su obra. 

enraizados en una pintura realista de 
corte Impresionista. Hacia el 80 comien
za con las abstractaclones, aumentan
do formatos y abriéndose a los espacios 
difuminados. Desemboca entonces en 
los murales, hechos por modulaciones. 
Su última adquisición técnica es el co
llage. 

¿Qué esperas consegulrde esta exposi
ción? 

Que se me vuelva a ver, ya que en el 87 fue 
la anterior. Lo hago con gusto ... 

¿ Te gusta exponer en Getafe? 

Si, por el arraigo al pueblo aunque, claro, 
prefiero exponer fuera. 

Sin embargo, para eso hay que buscar
se la vida ... 

Es complicado, a no ser que tengas algu
nos apoyos y la gestión de tu propia profe
sión, de cómo homologar tu propio trabajo. 

¿ Tú te buscas la vida? 

Si. 

¿Cómo? 

Cada maestrillo tiene su librillo ¿no? 

¿Expones para vender o para enseñar? 

Expongo para las dos cosas. 

¿Cuáles son para tí los peores momen
tos frente al cuadro? 

La idea ya está predestinada al cien por 
cien cuando te pones a pintar. O puede 
haber sido argumento de algún sueño. 
Siempre me siento a gusto cuando estoy 
trabajando. Disfruto. Algunas veces me 
levanto y me echo mano a los riñones, me 
estiro, miro ... y sigo trabajando. 

¿Es cierto que el artista cuando crea 
refleja parte de ese "infierno particular" 
que lleva dentro? 

Cuando se está creando se tiene que ser 
íntegro. Se entrega todo. Cuando se trata 
de reflejar, se dicen muchas cosas. Pero 
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Como ente local, veo un movimiento interesante, 
de jóvenes artistas que ya dirán algo 
algún día. Tiene dinamismo, aunque no todas 
las salas que se necesitarían. 
Ya las inaugurarán. 
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Trade 2.8 Combi 9 . 
También versión techo alto. 

Trade 2.8 Cpmbi 6 largo techo alto. 
También versiones Furgón y Combi 9. 
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Trade 2.8 Combi 9 . 
También versión largo techo alto. 
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Toneladas de sentido práctico. 
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Hay toneladas de razones 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 
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algunas se guardarán, ¿no? Y si se dicen, 
se dicen de otra manera. Siempre hay 
alguna mentira piadosa. 

¿Estás nervioso ante la perspectiva de 
esta nueva exposición? 

No estoy nervioso; estoy preocupado . 
Porque esta exposición no depende de yo 
querer .. . sino que hay una cooperación 
gustosa. 

Se refiere aquí a la cooperación de otra 
gente para la elaboración del catálogo y 
los trámites pertinentes. La presenta
ción del primero corre a cargo de un 
poeta de Getafe, Rafael Gutlérrez. 

Dame una opinión sobre la cultura pic
tórica que se mueve en Getafe. 

Como ente local, veo un movimiento intere
sante, de jóvenes artistas que ya dirán algo 
algún dfa. Tiene dinamismo, aunque no 
todas las salas que se necesitarfan . Ya las 
inaugurarán ... 

¿Crees que hay buenas relaciones entre 
los pintores? 

Existe alguna agrupación de pintores ava
lada por el ayuntamiento con un presu 
puesto anual. Hay también gente funcio
nando sin estar ah(, aunque eso no quita 
que luego existan algunas discrepancias. 
Pero sf hay buenas relaciones ... 

¿ Te costó mucho llevar a cabo la expo
sición? 

Si y no. Podría haberla hecho antes con 
otros medios. Llevo queriendo exponer en 
Getafe desde mayo del año pasado, y ya 
ves. 

¿ Te gustaría que asistiera alguien en 
particular? 

Eduardo Naranjo. En la del 86 estuvo. 

¿Cuántos cuadros piensas vender? 

Hija, no soy pitonisa ... ¡Todos ! 

La exposición de Vergara se podrá ver a 
partir del proxlmo 22 de febrero, de 
lunes a sábado de 6 a 9 de la tarde, en la 
sala Pablo Serrano, en el Centro Cívico 
del Sector 111 ■ 

Manuela Ortiz 
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CULTURA 

"Cuando se está creando se tiene que ser íntegro. 
Se entrega todo ... se dicen muchas cosas. Pero algunas se 
guardarán, ¿no? ... Siempre hay alguna mentira piadosa" 
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CULTURA 

Mús1cA 
Una noche 

en blanco y negro 

A veces a TVE se le escapan peque
ñas joyas que suelta a regañadien
tes y "a la chita callando" pero se le 
escapan. El video de la actuación en 
directo de Roy Orbinson fue una de 
ellas, iY qué gozada!. 
La verdad es que el gran O. tenía 
muchos amigos y en el concierto que 
pudimos ver, todos demostraron ser 
unos excelentes músicos. Permitie-

. ron que la estrella fuese quien tenía 
que ser, se repartieron instrumentos 
y tiempos de acompañamiento y nos 
permitieron a todos los espectado
res disfrutar con un gran espectácu
lo. 
Impresiona ver a artistas de la talla 
de Elvis Costello acompañando 
con su acústica, intercambiar luego 
teclados con Tom Waits y pasar 
después a un duelo de harmónicas 
con el propio R. Orbison. Impresio
na ver como un monstruo del directo 
como Bruce Springsteen se dedica 
a tocar la guitarra eléctrica y cantar, 
sólo cuando le toca, el estribillo de 
las canciones . Impresiona escuchar 
de fondo, un trío de voces femeninas 
de gran calidad entre las que desta
ca la voz de T. Bone Burnett. E 
impresiona de igual manera otro trío 
de voces en este caso masculinas 
capitaneadas por un"modosito" 
Jackson Browne. Impresiona la 
profesionalidad de Roy Orbison 
con una voz increíble destacando 
sobre la de todos sus amigos. 
Después de escuchar y ver esta ac
tuación queda una cosa clara, las 
grandes estrellas del rock además 
de serlo, son también unos grandes 
profesionales de la música capaces 
de adaptarse a múltiples instrumen
tos y situaciones y de hacer siempre 
bien una cosa, para la que han dedi
cado sus vidas: la música.■ 

Miguel Martín 
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"Yaaba" es el título de la película 
africana que estos días se proyecta en 
los cines madrileños. Su director, 
ldrissa Ouedragoo, desconocido para 
los europeos, narra en esta película 
una sencilla historia, sin exotismos, 
faunas o danzas extravagantes. 
La historia transcurre en una pequeña 

aldea con una sociedad mínima, donde 
una "yaaba", abuela, es expulsada del 
núcleo social. No obstante halla la 
amistad de un adolescente. La con
templación de los gestos por la cámara 
es una peculiaridad de esta película 
llena de afectos .■ 

E.G. 

AGENDA 
Exposición de cerámica-pintura-es
malte en cobre por Lorenzo Gómez 
Román, José González Rodríguez, 
Angel Gutiérrez y José Luis Herranz 
Manzanares. Hasta el 20 de febrero en 
la Sala Pablo Serrano del Centro Cívico 
del Sector 111.■ 

LIBRO 
Haciendo dedo en la 
galaxia 

Título: Guíá del Autoestopista 
Galáctico 
Autor: Douglas Adams 
Editorial: Anagrama 
Páginas: 174 

Arthur Dent despierta en una lumi
nosa mañana al poco de descubrir 
que su casa va a ser demolida para 
permitir la construcción de una au
topista. Su amigo Ford Perfect le 
arrebata de su sentada ante los 
bulldozer para llevarselo al bar y allí 
explicarle que la Tierra "un pequeño 
planeta totalmente insignificante de 
color azul verdoso"va a ser demo
lida para la construcción de una ruta 
directa interespacial. Arthur y Ford, 
que en realidad es un autopista 
galáctico encargado de renovar la 
guía, son los únicos supervivientes 
y se lanzan a hacer dedo de nave en 
nave, para descubrir, al fin, que los 
ratones son seres inteligentes que 
encargaron la construcción de 
nuestro planeta para conseguir la 
respuesta a su gran enigma, la 
respuesta a la vida, al universo y a 
todo. Ello gracias a la colaboración 
de una nave alimentada por la ener
~la improbabilidad, un presi-

~ ente galáGtico de dos cabezas y 
tres brazos, un_a~encita y un robot 
con problemas de identidad. 
Inicialmente un-guión de radio de la 
BBC, El autoestopista galáctico 
forma parte de una trilogía . Su au
tor, Douglas Adams, desparrama 
buen humor, ironía y cinismo en u na 
obra que, a pesar de su primera 
lectura anecdótica, se permite pen
samientos tan profundos como 
"cada vez eran más los que pensa
ban que, en primer lugar, habían 
cometido un gran error al bajar de 
los árboles. Y algunos afirmaban 
que lo de los árboles había sido una 
equivocación, y nadie debería ha
ber salido de los mares".■ 

Esegé 
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HURGANDO EN LA HISTORIA 

Vinculación de don Ricardo eón 
Getafe (11) 

Aquíveníadon Ricardo;teníacomo sitio de 
distracción su casa de Getafe, pues a los 
pocos años de casarse se fue el matrimor 
nio a vivir a Madrid; allí tr-abajaba, allí 
estrenaba sus obras, allíteníasus tertulias, 
sus amigos, si bien su vinculación y estan
cia en Getafe le hizo tener tantos y tan 
buenos amigos como en la capital de 
España. 
En el corral , o pajar, de esta casa por la 
portada de la calle de la Fuente, pondría el 
cuñado de don Ricardo, don Francisco 
Nuñez Barrutia, un baile público que se dió 
en llamar en los mentideros de Getafe "El 
restregón", pasando más tarde a ser Sala 
de Fiestas Capital; hoy convertido todo el 
terreno en unos grandes almacenes de 
muebles, esquina a Ricardo de la Vega y 
calle Madrid. (1) 

Enlace Matrimonial de don 
Ricardo de la Vega con doña 
María del Rosario Herreros 

En la villa de Getafe, arzobispado de Tole 
do, provincia de Madrid, a 23 de diciembre 
de 1868, yo el presbítero don Pedro Butra
gueño con licencia del Señor Cura propio 
de la parroquia de Santa Maria Magdalena 
de la misma, desposé por palabras de 
presente que hacen verdadero matrimonio 
a don Ricardo Buenaventura de la Vega, 
soltero, natural de Madrid, de edad 33 
años, hijo legltimo de don Ventura y de 
doña Manuela Oreiro, difuntos, con doña 
Maria del Rosario Herreros, también solte
ra, natural de esta villa, de 19 años de edad, 
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Ricardo de la Vega, al fondo, la iglesia de Santa María Magdalena en Getafe. 

hija legltima de don Plácido (difunto) y de 
doña Lorenza Cifuentes ; fueron dispensa
das las amonestaciones concil iares por el 
Señor Vica ri o eclesiástico de Madrid, como 
consta de despacho de dicho señor dado en 
la dicha villa y Corte a 16 del presente mes 
de la fecha y refrendado por su Notario don 
Cirilo Brea; fueron testigos de este matrimo
nio don Pedro Orgaz y don Anastasia Ci-

fuentes , y para que conste lo firmo: Pedro 
Butragueño (2) ■ 

Marcial Donado 

(Nota: don Ricardo tenía 30 años según 
su partida de bautismo). 
(1 )Según testimonio de don Tomás Vara 
(2) Archivo Parroquial de Getafe. 
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INTERIORES 

Fernando Martínez Cazín 

"Alpan,pan 
y al vino, vino" 

Fernando trabaja en el ayunta
miento desde el año 73, pero su 
peculiar admiración por la buena 
mesa y, claro está, la buena comi
da, le han hecho formar parte de 
una curiosa asociación con sede 
en ningún sitio pero con gustos y 
aficiones comunes, la Asociación 
Gastronómico Cultural de Geta
fe. Fernando siente, como el resto 
de sus compañeros, no poder dis
poner de un local adecuado a sus 
propósitos, donde estos aficiona
dos a los platos tí picos y a la cocina 
en general celebrarían sus intere
santes reuniones. A él le gusta 
todo; prefiere el vino a la cerveza 
y tiene especial predilección por el 
cordero pero, parece ser, que 
quien manda en su cocina es su 
mujer. 

Preg.- ¿Qué aceptación puede tener 
una asociación de estas caracterís
ticas en una sociedad como la nues
tra? 

Resp.- Nosotros no somos glotones, ni 
borrachos, pero el que diga que no le 
gusta comer bien, miente. Nos gusta 
probar de todo, simplemente. España, 
gastronómicamente hablando, es una 
maravilla. 

¿Eres un incondicional de la buena 
mesa, supongo? 

Un admirador más que un incondicio
nal, porque a veces uno no puede per
mitirse el lujo de ser un incondicional. 

Fernando colecciona todas 
las recetas que llegan 
a sus manos. 
El dulce no es su fuerte 
y casi nunca toma postre 
en las comidas. 

"panza"? 

No. Se puede ser político con panza y 
político sin panza. Yo no soy político y 
me sobra un poco de "barriguilla", pero· 
es por la cerveza. 

¿Crees que en la vida hay que tragar 
sin masticar siquiera? 

A veces sí. Sólo a veces. 

¿Se come más con los ojos que con 
¿Hay que ser político para tener la boca? 
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Algunas veces sí. Después de preparar 
un "bacalao al pil-pil", por ejemplo, 
acabas hasta las narices de la cocina .. . 
Pero eso pasa en todas partes. Noso
tros sabemos llevar el material muy 
justo. El vino nos suele faltar siempre, 
eso sí. .. Nos sobra el pan y nos falta el 
vino. 

Entre las actividades de la asocia
ción se encuentran las reuniones y 
salidas organizadas por "comisio
nes" para celebrar una buena "me
rendola", como la asistencia a una 
matanza típica en Ortigosa del Mon
te (Segovia) que tienen preparada 
para este mes. Fernando disfruta de 
esos momentos, cuando experi
mentan y hacen recetas; él coleccio
na todas las que llegan a sus manos. 
El dulce no es su fuerte y casi nunca 
toma postre en las comidas. Eso si, 
es cafetero, fumador y gusta de le
vantarse de la mesa después de 
haberse bebido una copita de patxa
rán. 

¿Crees que hay que echarle a la vida 
sal y pimienta? 

Ya lo creo ... en todos los aspectos. 

En la asociación está prohibido ter
minantemente hablar de política o 
de fútbol, pero Fernando no se pier
de ningún partido ni ningún cam
peonato de motociclismo. Optimista 
y algo nervioso, no tiene grandes 
planes de futuro y asegura creer en 
los extraterrestres. Por encima de 
cualquier ideologla, respeta lo valo
res humanos; gusta de decir las 
cosas claras y, hasta en eso, se nota 
su afición a la gastronomía: "al pan, 
pan y al vino ... vino".■ 

Manuela Ortiz 
Foto: Miguel Martín 
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SALUD 

Artritis reumatoide (11) 
Manifestaciones extraarticulares 

Son probablemente bastante frecuen
tes, pero suelen pasar inadvertidas. 
Las más frecuentes son: 

- Módulos reumatoides; son masas 
ovales o redondeadas no dolorosas de 
consistencia firme situadas en el tejido 
celular subcutáneo. Aparecen con más 
frecuencia en codo, antebrazos o ten
dón de Aquiles. 

- Vasculitis; son inflamaciones de los 
vasos sanguíneos que provocan pro
blemas de riego a los tejidos, especial
mente la piel. 

-Neuropatías; es la afectación de 
nervios periféricos que produce tras
tornos de la sensibilidad y de los movi
mientos. 

- Miopatía; es la alteración de la mus
culatura próxima a las articulaciones 
inflamadas. Se produce atrofia de la 
musculatura. 

- Manifestaciones cardiacas; son ra
ras, si bien la enfermedad cardiaca 
subclínica (que no manifiesta) es más 
frecuente, como se deduce de numero
sos estudios de autopsias. La más 
frecuente es la pericarditis aguda. 

- Manifestaciones pleuro-pulmona
res; aparecen enfermedades del pul
món y la pleura como pleuritis, derra
me, nódulos reumatoideos intrapulmo
nares, neumonía o vasculitis pulmona
res. 

-Manifestaciones oculares;como le
siones de la córnea o conjuntiva. 

Datos analíticos 

Sin entrar a valorar los distintos pará
metros de interés para identificar la 
artritis reumatoide, diremos que el aná
lisis clínico es una prueba importante 
para el diagnóstico de la enfermedad y 
es conveniente realizarlo en caso de 
síntomas que nos hagan sospechar de 
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su presencia. Es frecuente encontrar 
anemia con déficit de hierro, altera
ción en el número de glóbulos blan
cos y aparición de factor reumatoi
deo. 

Pronóstico 

Es difícil predecir en las primeras 
fases de la enfermedad cuál será la 
evolución de la misma. La historia de 
la artritis reumatoide (la evolución sin 
tratamiento) es la siguiente: 
De 100 pacientes, un 15% tendrán 
una corta afectación articular que 
remitirá sin secuelas; un 25% tendrá 
una enfermedad más persistente que 
curará con secuelas articulares le
ves ; en un 50% la artritis aparecerá en 
forma de brotes, dando lugar a defor
midades progresivas; el restante 
10% presentará un cuadro progresivo 
que no responderá al tratamiento y 
llevará al paciente a la invalidez total. 

Diagnóstico 

Es fácil de establecer el diagnóstico 
cuando la enfermedad está en una 
fase avanzada, pero al principio de la 
evolución es difícil de valorar. El diag
nóstico es fundamentalmente clínico 
(basado en los síntomas que refiere 
el paciente y en signos que el médico 
aprecia) apoyado por datos analíticos 
y radiológicos. 

Tratamiento 

La artritis reumatoide es una enferme
dad de difícil tratamiento, si bien exis
ten una serie de medidas que atenúan 
los síntomas y retrasan la aparición de 
brotes de artritis : 

- Reposo y ejercicio: Se considera 
esencial al principio de la enfermedad 
la hospitalización con reposo absoluto 
en cama que progresivamente dará 
paso a ejercicios de movilización en la 
cama que irán aumentando hasta la 
incorporación del paciente. 
Se deben evitar aquellas posturas que 
favorezcan las deformidades y las con
tracturas. Cuando el paciente reanude 
las actividades normales hay que pres
cribirle un periodo de reposo (30-60 
minutos al mediodía) intercalando ejer
cicios para evitar la atrofia muscular. 

-Fármacos:Existen, hoy día, numero
sos medicamentos para tratar la artritis 
reumatoide. Así disponemos de anal
gésicos, antiinflamatorios, corticoste
roides por vía oral o intraarticular, sales 
de oro, D-penicilamina, antipalúdicos 
de síntesis o agentes inmunosupreso
res (citotóxicos). Aunque ninguno de 
ellos es específico, ni tiene éxito en 
todos los casos, casi siempre puede 
encontrarse alguna combinación que 
reduce la afectación articular y mejora 
el cuadro patológico .■ 

Dr. José Calparsoro Damián 
(Mutual Cyclops-Plza. Espal'\a, 1) 
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TVE 11 Cadena 

Jueves 15 
Operación Ogro de Glllo 
Pontecorvo, con Glan Maria 
Volonte, José Sacristán 
Producción Española, 1 :00 
Viernes 16 
Cualquier día en cualquier 
esquina de Robert Wlse, con 
Robert Mltchum, Shlrley 
McLalne 
Clásicos en Blanco y Negro, 
1:00 
Sábado 17 
Sangre y Arena de Fred Niblo, 
con rodolfo valentino, Nlta 
Naldl 
FIimoteca TV, 00:50 
Domingo 18 
El discreto encanto de la 
burgesía de LulsBuñuel, con 
Fernando Rey, Delphlne 
Seyring 
Domingo Cine, 21 :55 
Lunes 19 
Memorias del viejo Pekín de 
Wu Yigong, con Shen Jie, 
Zheng Zhenyao 
Cine Club de madrugada, 1 :00 
Martes 20 
La ventana Indiscreta, de 
Alfred Hitchcock, con Grace 
Kelly, James Steward 
Sesión de Noche, 22:30 

CINE EN GETAFE 

Cine Cervera 
Erick el Vikingo 
Días 16, 17 y 18 
Sesiones 18:30, 20:30 y 
22:30 

Cine Avenida 
No matarás al vecino 
Días 16, 17 y 18 
Sesiones 18:30, 20:30 y 
22:30 

Cine Las Margaritas 
Melodía de seducción 
Días 16, 17 y 18 
Sesiones 18:30, 20:30 y 
22:30 
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TVE 21 Cadena 

Jueves 15 
La Chica del tambor de George 
Roy HIII, con Dlane Keatonm 
Yorgo Voyagls 
Jueves cine, 22:50 
Viernes 16 
La guitarra de Gardel de Leon 
Kllmowskl, con Joaquín lrusta, 
Antonio Casal 
Cine Español, 17:35 
Domingo 18 
El reptil de John Gllllng, con 
Noel Wlllman, Jennlfer Daniel! 
Cine A Medianoche, 00:15 
Lunes 19 
Con Faldas y a lo loco de Bllli 
Wllder, con Jack Lemmon, Tony 
Curtls, Marllyn Monroe 
Cine club, 22:35 
Miércoles 21 
Cracked Up de Karen Arthur, con 
Edward Asner, Raphael Sbarge 
Estrenos TV, 23:30 

Espacios Musicales 

TeleMadrid 

Pop 7 
De lunes a viernes, 19:00 

Capital Pop 
Sábado y domingo, 17:00 

Música, música 
Sábado, 22:45 

TVE 1 ! Cadena 

Plastlc 
Viernes, 18:20 

Rockopop 
Sábado, 18:15 

TVE 21 Cadena 

Klip 
Martes, 17:35 

Tira de Música 
De Lunes a Viernes, 16:05 

Tele Madrid 

Jueves 15 
Filón de Plata de Allan Dwan, con 
John Payne, Ellzabeth Scott 
Cine de tarde, 16:30 
Viernes 16 
MI desconflada esposa de Vice
nte Mlnelll, con Gregory Peck, 
Lauren Bacall. 
Noche de Cine, 23:15 
Sábado 17 
Cleopatra Janes y el casino de 
oro de Chuck Ball, con Tamara 
Dobson, Stella Stevens 
Pantalla Chica, 18:00 
Domingo 18 
El zorro cabalga otra vez de 
Ricardo Blasco, con Jesús 
Puente, Tony Russel 
Pantalla Chica, 15:00 
Lunes 19 
La Estrella de Afrlca de Alfred 
Weldenmann, con Marlanne Koch, 
Joachln Hansen 
Cine de Tarde, 16:20 
Martes 21 
Skokle de Herbert Wlse, con John 
Rublnsteln, Danny Kaye 
Videocine, 22:15 
Miércoles 21 
French conectlon de Wllllam 
Friedkln, con Gene Hackman, Roy 
Schelder 
Cine de Tarde, 16:20 

-El Dial de la 
Zona Sur 

Cadena RATO- Radio Getafe 
(101 .8 FM) 

SER Móstoles (Cadena SER) 
(102.3 FM) 

Onda Fuenlabrada 
(102.9 FM) 

Antena 3-Madrid Sur 
(94.4 FM) 
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- TOROS 

Caso Victorino 
Querido lector, esto no hay quien lo entienda. Por las 
últimas noticias parecía que los problemas se habían 
solucionado. Pero la realidad es bien distinta: Como es 
sabido, la posibilidad para que Victorino lidiara su camada 
en Esparia, la temporada noventa, pasaba por una explica
ción y concesión por parte de la Administración sobre el 
tema. Pero como esta no se produce, el de Galapagartiene 
decidido vender su camada para Francia. El empresario 
Simón Casas junto con el antiguo regidor de la plaza de Las 
Ventas, Manolo Chopera, son los que más posibilidades 
tienen para que Victorino les venda su "tesoro". 

Pues, el comentario a todo esto es el de siempre : en este 
mundo taurino todo se hace mal, priman los intereses 
particulares, salen dariados los de siempre y, como todo, 
el mundo se imagina los de siempre son los aficionados. 
Desde esta página deseamos un pronto restablecimiento 
a este paleto. Sufrió un aparatoso accidente de caballo . 

Feria de Valdemorillo 

Con lleno hasta la bandera se celebró el primer festejo de 
este ciclo serrano. 
La reseña es la siguiente : 
Toros del Conde de Ruiseriada para los de a pie.Bien 
presentados. Mansos en general. 
Para rejones los de Gabriel Hernández, también mansos. 
El festejo duró doscientos veinticinco minutos. Los últimos 
toros en penumbra. 
Ginés Cartagena: palmas y silencio. 
Marismeño: silencio en su lote . 
Morenito: silencio y oreja. 
Luis Miguel Calvo : ovación y palmas. 

Segunda de feria 

Toros de Sánchez Fabrés. Bien presentados. Buenos en 
general. 
Pascual Mezquita : silencio y pitos. 
Jorge Manrique: oreja y oreja. · 
Carmelo: división y silencio 
El aforo se cubrió en la mitad. 
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Carteles de Valencia 

Por fin hubo coherencia y a Vicente se le dio lo que se 
merecía. Los carteles quedan configurados de la siguiente 
forma: 
Día 1 O de marzo: novillos de Salustiano Galache: Jesulfn, 

Día 11: 

Día 12: 
Dfa 13: 

Día 14: 

ora 1 s: 

Día 16: 

Día 17: 

Ola 18: 

ora 19: 

Chamaco y Paco Senda. 
Toros de la Cardenilla. Morenito de 
Maracay, Víctor Mendas y El Soro. 
Novillada de promoción. 
Novillos de Sánchez Arjona. Joselillo de 
Colombia, dos novilleros valencianos. 
Toros de Lorenzo y Alejandro García. 
Víctor Mandes, El Soro y Cepeda. 
Toros de Joao Moura. Juan Mora o Rafi 
de la Viria, Lozano, Rafi Camino 
Toros de Cayetano Murioz. R. Domfn 
guez, Litri, Ponce (alternativa). 
Novillos por la mariana. Cámara, Jesu 
lfn y otro. 
Toros por la tarde. Montalvo para Orte 
ga Cano, Domfnguez, Ponce. 
Re jones por la mariana. Por la tarde, 
toros de Aldeanueva. Julio Robles, 
Espartaco y Litri. 
Novillos por la mariana. Blázquez, Finito 
y Chamaco. 
Tarde, toros de Jandilla para Ortega 
Cano, Espartaco y El Soro. 

Nota: Salvo cambios de última hora, son carteles definiti-
vos. 

Plaza de toros de 
Coslada 
La corporación de esta madrileria población, ha decidido 
construir una plaza de toros fija. Esta constará de seis mil 
localidades y de todos los servicios necesarios para que los 
festejos puedan desarrollarse como deben hacerlo. 
¡Qué envidia! , querido Pedro, unos tanto y otros tan poco. 
Unos "rectores municipales"con ganas de trabajar para dar 
algo a su pueblo, algo para la diversión. Yo no me meto que 
en Getafe no existan problemas graves, más graves que 
éste, pero yo opino que nunca hayqueconfundirlaschurras 
con las merinas. Pero, como todo el mundo las confunde ... 
Esta corporación, para no ser menos, también las confun
de. 
Una plaza de toros para Getafe, ya ... iPero ya! ■ 

Jullán Zarzosa 
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ESTILO EXPRES 

Joaquín San Juan 

''Pintar 
es una 
necesidad'' 
La pintura es para él una profesión y un modo de 

distraerse. Pinta sin descanso, habiendo realizado 

varias exposiciones colectivas y tres individuales. Una 

de ellas ha sido la que, hasta el pasado día 6, se ha 

expuesto en la Sala Pablo Serrano. Sus temas son todos 

y ninguno, ya que asegura no querer "hacer literatura" 

a través de la pintura. 

J ~aqufn comparte con Mayea, se 
mujer, la afición a la pintura y el taller -que 
no estudio- que ambos tienen en Madrid. 
Allí, este madrileño, que asegura haber 
vivido algo agitadamente, pasa todo el 
tiempo que puede pintando, modelando 
formas que subsisten gracias a su papel 
privilegiado de espectador y observador de 
las cosas; ese papel que asume todo artis
ta. Sin embargo, Joaquín cree que no son 
necesarias unas cualidades especiales 
para pintar. "Como cualquier otra cosa, 
ésto lo puede hacer cualquiera. Lo real
mente dificil es sobrevivir de ello". Con 
esta respuesta, hace referencia también a 
la siempre presente especulación que 
conlleva el arte. · 
Joaquín pinta aún en las "malas rachas", 
esos momentos -que pueden convertirse 
en largas temporadas- en que ni el cuerpo 
ni la mente dan para más. Se levanta a las 
ocho y, 'tras llevar a Arancha -otra de sus 
grandes aficiones- al colegio, comienza a 
pintar. Cuando, como él dice "tienes la 
vena artística chunga", entonces, se 
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dedica a montar lienzos o "patear Ma
drid", visitando exposiciones muy a la 
ligera, por no tener paciencia para aguan
tar colas ni fijar demasiado tiempo sus ojos 
en un cuadro. El dice que un lienzo "te 
gusta o no te gusta". Sin más. Sin nece
sidad de encontrar la respuesta adecuada 
a cada momento. No gusta de poner títulos 
a sus obras, dejando la mayor parte de 
implicación para el que observa. El Museo 
del Prado le impresiona demasiado como 
para soportar excesivas visitas, lo cual no 
significa que prescinda de los clásicos a la 
hora de escoger entre sus preferidos. 
"Cuando sete sube el ego, y te subes en 
el cajón creyendo haber hecho algo 
maravilloso, te vas al Museo del Prado y 
te das cuenta de que ya está todo inven
tado". 
Ferroviario, pastelero, oficinista, hombre 
de múltiples trabajos y una sola pasión, 
Joaquín asegura ser un tímido que se 
supe ra constantemente . Unas veces 
modesto, otras vanidoso, sabe encontrar 
siempre un puAto intermedio entre los ex-

tremos . Aunque otras veces viva en el 
límite. Como dice su amigo y poeta Matías 
Muñoz, "Caos y límite son lugares que le 
atraen". 
Joaquín es una especie de maestro y 
aprendiz a un tiempo. Siempre dispuesto a 
aprender cosas nuevas y a enseñar a los 
demás. Actualmente es profesor de un 
taller de pintura en el Sector III al que le 
dedica dos días a la semana. Entre tanto, 
sigue exponiendo y aprendiendo cosas 
nuevas. No se considera un autodidacta, a 
pesar haber adquirido por su cuenta todos 
los conocimientos de los que dispone. 
"Siempre hay mil libros y mil historias 
donde puedes aprender". 
Para él, tal y como decía Kandinsky, pintar 
es una necesidad. Algo que vas asimilando 
poco a poco. Las clases impartidas por un 
pintor de Getafe, Angel Aragonés, le 
ayudaron a plantearse el mundo con distin
tas formas y perder el miedo. Con él empe
zó, hace unos diez años, a "sentir el 
enganche". Ahora, José Duarte es su otro 
maestro. 
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La evolución 

Joaquín ha compaginado siempre pintura y 
grabado, así como múltiples técnicas que 
le han ayudado a evolucionar y no quedar
se estancado. Sin embargo, nunca se ha 
planteado como sistema adoptar una for
ma especial para su pintura. E! cree que lo 
mejor es "hacer lo que te venga en 
gana". El cubismo fue, durante una buena 
etapa de su vida, una grata influencia. 
"Pensé que era una importante lección 
que quería aprender". Así pasó tres años, 
estudiando la síntesis de la forma, hasta 
que esa forma se le fue quedando 
pequeña. "Si no tienes cuidado acabas 
haciendo pintura decorativa, que es 
peor que trabajar en una fábrica". Sin 
embargo, reconoce ser algo cobarde para 
adentrarse en nuevos caminos, por temor 
a no poder superarlos. 
Su pintura última se fundamenta en la 
abstracción. La exposición recientemente 
clausurada en la Pablo Serrano es un buen 
puñado de lienzos donde destacan las 
texturas por encima de la forma. El no 
encuentra palabras para definirla, si bien 
reconoce que había algo de inspiración en 
la ciudad y los juegos de espacio entre las 
moles de cemento; pero es consciente de 
que "no quería escribir con la pintura; 
tan solo darle un valor pictórico". La 
inspiración o el trabajo, la intuición o la 
razón son dos dicotomías que se plantean 
siempre en el modo de hacer del artista. 
Sobre esto, Joaquín se manifiesta a favor 
del trabajo."La inspiración ya vendrá. Y 
si no viene, la coges o la fuerzas tú. La 
cosa está en trabajar mucho". 
Desde el año 82, viene realizando una 
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exposición colectiva por año. Ha llevado a 
cabo dos en Expometro y ot;as dos más 
en Madrid -una de ellas en la Sala Fu
tu ro- . El resto, en Getafe. Individuales ha 
expuesto dos; la última, en la Casa de los 
Picos, en Segovia. 
Joaqu ín cree que lo que realmente da vida 
al cuadro es la lucha que se entabla antes 
de enfrentarte a él. "Eso es lo que queda; 
lo que hace que la pintura esté viva". El 
continúa en esa lucha día a día, consi
guiendo nuevas formas y nuevas texturas. 
Es consciente de que todo artista refleja en 
su obra esa parte de anhelos y frustracio
nes que reserva para sí mismo. Desea 
seguir pintando y viviendo, haciendo lo que 
realmente le gusta. No quiere ser millona
rio, al menos de momento, pero "mi tiem
po para vivir, que no me lo toque 
nadie".■ 

Manuela Ortiz 
Fotos: Noé Mora 
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CONCURSO 

Concurso-elección 

"Dama Expres 1990" 
GETAFE EXPRES, deseando rendir homenaje de admiración a sus lectoras, convoca su Primer Concurso Dama 
Expres 1990, de acuerdo con las siguientes 

BASES: 

1. Podrán participar todas las lectoras que lo deseen, sin distinción de edad, 
en función de su belleza, elegancia, distinción y estilo, así como por sus cua
lidades fotogénicas. 

2. El plazo de selección de las concursantes será del 15 del febrero al 28 de 
junio de 1990, comprendiendo, por tanto, 20 semanas y, consiguientemente, 
20 participantes. 

3. Las fotografías de las participantes serán publicadas en GETAFE EXPRES 
a razón de una cada semana, empezando en el número 67 de nuestra revista, 
que saldrá a la luz el día 15 de febrero y terminando en el número 86, corres
pondiente al 28 de junio. 

4. Las fotografías se irán publicando en el mismo orden en que se reciban en 
nuestra redacción, calle de la Cuestas Bajas, n2 11 , primero derecha. 

5. Las concursantes serán votadas por los lectores de GETAFE EXPRES, 
quienes rellenarán el cupón que figura a pie de página y lo enviarán a nuestra 
redacción o depositarán en el buzón que a tal efecto se instalará en los 
establecimientos patrocinadores del concurso. Los votos otorgados no 
podrán ser inferiores a 1, ni superiores a 10. 

6. Todas las participantes serán obsequiadas con una suscripción anual a 
nuestra revista, una fotografía y productos de belleza y cosmética que les 
serán entregados el día 30 de junio en el Gran Festival Final. 

7. El recuento de votos emitidos por los lectores, así como los otorgados por 
el jurado en dicha Gran Final, se efectuará por un jurado compuesto por re
presentantes de las casas patrocinadoras, artistas y periodistas invitados al 
acto y la dirección de GETAFE EXPRES. 

8. Al acto de nombramiento y festival organizado con tal motivo, serán 
invitados los representantes de las firmas patrocinadoras, las concursantes 
y un acompañante por cada una de ellas, representantes del llm2 Ayunta
miento y Delegación de Cultura. El resto de las localidades disponibles estará 
a disposición de quienes deseen asistir al acto. 

9. Los votos otorgados por el jurado se sumarán a los emitidos por los 
lectores, siendo este total el que desiganará la concursante ganadora de 
nuestro concurso. 

1 O. Todas las concursantes, sólo por el hecho de participar en este concurso, 
aceptan las presentes BASES. 
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11. 1 ndependientemente de los obsequios 
que se entreguen a las participantes a lo 
largo del concurso así como en el acto 
final, la ganadora recibirá los siguientes 
premios: 

1. Gran trofeo y diploma GET AFE EX
PRES. 
11. Un reloj de señora y otro de caballero, 
por gentileza de JOYERIA-RELOJERIA 
DUBLIN. 
111. Un par de zapatos de señora y otro de 
caballero, por gentileza de CALZADOS 
NOEL. 
IV. Una máquina de afeitar y una batidora, 
obsequio de FERRETERIA VULCANO. 
V. Una hermosa tarta con el nombre y la 
fotografía de la ganadora, confeccionada 
por CONFITERIA IZQUIERDO. 
VI. Un bolso de señora y una billetera de 
caballero, regalo de ARPIEL. 
VII. Dos entradas para un cine de nuestra 
localidad. 
VIII. Una cena para dos personas en la 
Cafetería Restaurante EL NORTE. 
IX. Dos bellos cojines en raso, confeccio
nados especialmente por TAPICERIAS 
ANTONIO MUÑOZ. 
X. Dos invitaciones para pasar una agra
dable velada, incluida consumición y 
atracciones en MENFIS PUB. 
XI. Un hermosos ramo de flores, cedido 
por FLORISTERIA MARY JULI. 
XII. Un moderno y precioso conjunto para 
señora, de la firma MODAS CAPUYT. 
XIII . Un fantástico viaje fin de semana a la 
poéticos valles de Andorra, por gentileza 
de VIAJES AZOR . 

El acto se cerrará con la actuación de 
artistas, cantantes, poetas y escritores 
invitados a tal efecto. 
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CONCURSO 

CONCURSANTE N2 1 

Natalia Romano Villa 
(14 años) 

Catorce años y toda una vida por 
delante llena de promesas que 
se aprecian en sus ojos y en su 
larga melena de oro. 

JOYERIA-RELOJERIA 
DUBLIN COLABORA 
EN EL PATROCINIO DE 
ESTE CONCURSO. 

DliBLIN 
Joyerías • Relojerías • Platerías 

1 

r~---------------------------------------1 
CUPON CONCURSO 

Nombre ......... ..... ... ................ .. ...... .. ......... ......... ...... ....................... ... ... ...... dirección .... .... ..... ............. ... .... .. . 
Otorgo ..... .... ..... ...... ... puntos a la concursante n2 •. . ...... . .. . ... •... .. •. señora/señorita .............. ... .. ...... ... ...... ... .. .. . 

FIRMA 

GETAFE EXPRES N2 . .. . . ... . ........ . . .. .. .. ............... .. . . 

FECHA ....... .. .... .... ..... ........... ............... ...... .... .. ..... . 

Los lectores/as de GETAFE EXPRES que deseen intervenir como jurado deberán rellenar este cupón 
otorgando una puntuación de 1 a 1 O a las concursantes. El cupón deberá mandarse cumplimentado a la 
dirección C/ Cuestas Bajas, 11-1 2 (Getafe) . 

1 

1 

L _________________________________________ J 
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PASATIEMPOS 

Crucigrama 

HORIZONTALES: 1. 1 2 3 4 5 6 7 8 9 
Elástico. - 2. Repeti- 1 do programa de televi
sión. Al revés mamífe- 2 
ro carnicero. - 3. Exis- 3 o:= 
te. Tela muy clara. 4 
Vocal. - 4. Supuestos 1 1 1 1 1 

habitantes de la Luna. 5 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

Jeroglificos 

3 
7 
15 - 5. Símbolo de la 6 

temperatura . Prefijo 7 ~ 
negativo. Tanto de-

8 portivo. - 6. Al revés 
nombre de letra. Ato- 9 
mo con carga eléctri-

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL N2 ANTERIOR 

(L) (O) (CA-L-CO) 
Lo calcó 

¿Nos llevas de vera
neo? 

ca. Letras seguidas. -
7. Volver a coger. Conjunción. - 8. Embarcación. De 
hueso (plural). - 9. Atad. Tueste .. 

VERTICALES: 1. Película del Oeste. - 2. Aspecto de la 
Luna. Parte de la media que cubre el pie. - 3. Al revés 
letras seguidas. Cincuenta y uno. Organismo internacio
nal deportivo. - 4. Humorista. Preposición. - 5. Signo de 
la multiplicación. Partícula insep. Al revés raia de perro. 
- 6. Célebres. - 7. Ostentación en el porte exterior. Cul
pada. - 8. Al revés artículo. Extremidad de las aves. For
ma del pronombre. - 9. Nombre de letra (plural). Apell i
do de un cantante. 

Frases célebres 

AJOIC 
BlT 

"No hay cosa más aborrecible a 
los hombres mediocres que la 
superioridad del Ingenio; ahí 
está, en estos tiempos, la fuente 
de los odios" 

Stendhal 

(la que figura en primer lugar permane
ce abierta durante todo el día, la segun
da cierra a las 1 O de la noche) 

"Hay personas que empiezan a 
hablar antes de haber pensado" 

La Bruyére 

"Cuando la libertad se aleja, la 
vida tórnase insípida y pierde su 
sabor" 

Addison 

"Hombre, sé esencial" 
Katthe Kollwitz 

Día 15 C/ Garcilaso, 42, 
Avda. de los Angeles, 9 y 
C/ Madrid, 48 

Día 16 C/ Madrid , 85 y C/ Aragón, 16 
Día 17 C/ Pintor Rosales, 2 y 

C/ Alicante, 4 
Día 18 C/ Madrid , 111 y C/ Val demoro 
Día 19 C/ Maestro Bretón, 19, 

C/ León, 6 y C/ Madrid, 40 
Día 20 Avda. de España, 48 y 

C/ San Jase de Calasanz, 4 
Día 21 C/ Colibrí (bloque 42), 

Avda de España, 20 y 
C/ Madrid , 40 

SOLUCION 
A LA SOPA 
DE LETRAS DEL 
N2 ANTERIOR 

Teléfonos de interés 
Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
G'uardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado n21 
Juzgado n22 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

Taxis 
12 de Octubre 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-TT-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

CENTRO MEDICO "MABHAKTr' 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA RECUPERACION FISICA PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. 

Avda. Gibraltar, 2,1~ B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • 

11: e presentamos CALLE MADRID 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 
más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 

comercial de Getafe 
Un centro que agrupa a los mejores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 
misma galena comercial. 

tluado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 
de Getafe le ofrece una LOCAL/ZACION INMEJORABLE para 

su local. Durante las 24 horas del d1'a los 38 locales 
comerciales están v,g!lados por una competente 
compañfa de seguridad 

enta de locales de moda, ocio, papelen'a, 
hostelen'a, servicios, agencia de viajes ... 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90. 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 






